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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide SGG supervisión en gaseras 
El secretario General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, solicitó a las 
autoridades federales que intensifiquen los operativos de supervisión en las empresas que 

utilizan hidrocarburos para evitar incidentes como el sucedido el martes pasado en la 
gasera Tomza, en el parque industrial Chachapa. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Consumir agua en Puebla será un lujo 
Al menos unas 200 personas ya están preparando su documentación para promover su 

amparo en contra de la privatización del agua, reveló el integrante de la Asamblea Social 
del Agua, Jorge Sosa Pérez. Al mismo tiempo lanzó un llamado a la ciudadanía para que 
participe en la marcha que llevarán a cabo el próximo 20 de octubre, la cual empezará a 
las 10 de la mañana en el Gallito. (Heraldo) 

   

 

 

Gasera incumplía puntos de seguridad 
Tomza (Gas Pronto S.A. de C.V.) carecía de condiciones de trabajo, reconoció la delegada 
de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS), Vanesa Barahona de la Rosa. 
(Síntesis) 

  

 

 

CAIP, bajo sospecha de solapar opacidad 
La organización Actívate por Puebla solicitó oficialmente al Congreso del estado que llame 
a comparecer al integrante de la Comisión para el Acceso al Información Pública y 

Protección de Datos Personales del estado, Federico González Magaña, para que aclare su 

resolutivo para que no se entreguen las facturas de los helicópteros Agusta del gobierno 
de Puebla. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

PRI + PRD nos recetan nuevos impuestos 
Los 14 diputados federales poblanos por el PRI se sumaron a la mayoría de 317 
legisladores que votaron a favor de la reforma fiscal en el pleno de la Cámara baja de San 

Lázaro, además la legisladora por el PRD, Roxana Luna Porquillo dio su aval a la iniciativa 
de Enrique Peña Nieto, que contemplan nuevos impuestos a la comida “chatarra”, al 
refresco y donde se fijan distintos topes a los ingresos de las personas con recursos más 
altos. (Cambio) 

  
 

 

Gasera de Chachapa incumplía normas 
La empresa Gas Pronto SA de CV, que pertenece al Grupo Tomza, será sancionada por 

violar al menos tres de las 41 normas oficiales mexicanas de seguridad e higiene que por 
ley se requieren para su operación. (Milenio digital) 

  
 

 

Con 98 concesiones, van empresas por recursos de 31 municipios 
Una serie de documentos de la Cámara de Diputados revela que en el estado de Puebla 
están autorizadas 90 concesiones mineras así como ocho hidroeléctricas, que abarcarán a 
31 municipios de la Sierra Norte. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

PRI, PRD y PVEM empujan nuevos impuestos para 2014 
Con los votos mayoritarios de los diputados federales del PRI, PRD y PVEM, este jueves la 
Cámara de Diputados aprobó en lo general la miscelánea fiscal, en medio de un acalorado 

debate respecto a cambios a las leyes del IVA, ISR, IEPS y de Derechos. (e-consulta) 
 

 

 

 

Moreno Valle asiste la entrega de premios iberoamericanos 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el Príncipe de Asturias, Felipe de 
Borbón y el secretario general Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, reconocieron el 
trabajo de empresas a nivel América Latina, comprometidas con el desarrollo sustentable, 
económico y empresarial. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SMDIF y El Palacio de Hierro recaudan más de 300 mil pesos a beneficio de 

http://impreso.milenio.com/
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Personas con Discapacidad 
El Sistema Municipal DIF en conjunto con la tienda Palacio de Hierro, llevaron a cabo el 
Desfile de Modas Otoño-Invierno 2013 en beneficio de la construcción y equipamiento del 
espacio donde se brindará el Taller de Gastronomía, el cual formará parte del Centro 
Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral (CMERI), que se inaugurará el 

próximo 5 de noviembre. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla pagará $100 mil por datos que ayuden a detener a asaltantes de 
cuentahabientes 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón acompañado 

del director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz, y del director de Seguridad Pública 
Municipal, Gilberto Loya Chávez encabezó la presentación del esquema de recompensas 
que se ofrecerá a quienes proporcionen datos fidedignos que ayuden al aseguramiento de 

los presuntos responsables de robo a cuentahabientes. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Gravan refrescos y comida chatarra 
Diputados aprobaron gravar refrescos y comida chatarra, además de fijar un nuevo ISR 

de 31 hasta 35 por ciento, según ingresos. (Reforma) 
  
 

 
Abre cámara hueco por 56 mmdp: SHCP 
Diputados prevén compensarlo con precio de petróleo y ajustes al gasto; recaudación 

prevista queda por debajo de expectativa, reconoce Videgaray. (El Universal) 
 

 

 

 
Tepiteños enfrentan con palos a la CNTE 
Comerciantes de Tepito repelieron con piedras, palos y cohetones a un contingente de 
integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación que marchó 
sobre Eje 1 Norte con destino a la Cámara de Diputados, con saldo de tres docentes 
heridos. (Milenio digital)  

  
 

 

Con cargada, PRI y PRD bendicen  la reforma fiscal 

La Cámara de Diputados avaló anoche la reforma fiscal enviada por el gobierno federal, a 
partir del acuerdo que amarraron la Secretaría de Gobernación y los grupos 
parlamentarios de PRI, PRD y PVEM, que permitirá cobrar un aumento progresivo del ISR, 
el impuesto especial a refrescos, bebidas endulzadas y comida chatarra. (La Jornada) 

  
 

 

Diputados dicen sí a todo el paquete de impuestos 2014 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por 317 votos del PRI, PRD, PVEM y Panal las 
modificaciones a los gravámenes en lo general. (El Economista Digital) 

  
 

 

Se redujo en 55,700 mdp aumento de impuestos; se negoció con la IP: SHCP 
El impacto recaudatorio que tendrán las modificaciones a la reforma fiscal, que se dio en 
la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, será de 55 mil 700 millones de 
pesos, de acuerdo con cálculos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Públicos (SHCP), 

dijo su titular, Luis Videgaray Caso. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Impondrán tope a gasto del gobierno; disciplina fiscal será política de estado 
La Cámara de Diputados creó ayer candados legales para inhibir el crecimiento del gasto 

corriente al establecer un techo de 2.5% anual del año 2015 al 2016 y del año 2017 en 

adelante. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Pone en marcha alcalde 10 contenedores en el Centro Histórico   
El alcalde Eduardo Rivera Pérez puso en marcha el funcionamiento de 10 contenedores tipo soterrados en el 
centro Histórico, cuya inversión fue de un millón 200 mil pesos. La finalidad es que el comercio establecido y 
viviendas de los alrededores ya no dejen las bolsas de basura en la calle, sino en este tipo de inmuebles 
diseñados especialmente para evitar fuga de olores y con capacidad de almacenar cada uno bolsas de 80 mil litros 
cúbicos. Rivera Pérez sostuvo que la intención es ofrecer una mejor imagen de la ciudad, sobre todo ante el 
turismo que no observe desperdicios en la vía pública, por lo que habrá campañas de promoción entre el comercio 

establecido para usar los contenedores.  (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160975.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Entran en acción contenedores soterrados 
El ayuntamiento de Puebla puso en funcionamiento 10 contenedores soterrados que están ubicados en la plancha 
del zócalo, Los Sapos y El Parián. Estos contenedores tienen capacidad para recibir al menos 2 toneladas de 
basura diarias, por lo que es suficiente para los comercios y restaurantes que hay en los alrededores de la 
plancha del zócalo. En su discurso, el presidente municipal Eduardo Rivera destacó que con estos nuevos 
contenedores se espera mantener limpio el primer cuadro de la ciudad, toda vez que de ahora en adelante los 

restauranteros podrán depositar sus desechos a cualquier hora del día en estos dispositivos y, posteriormente, el 
camión de la basura los recogerá. Rivera Pérez señaló que su administración se ha dado a la tarea de mantener 

limpia la capital, al incrementar también los botes papeleros en toda la cuidad, que al momento son 12 mil 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113882  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Instalan 10 contenedores soterrados en Centro Histórico de Puebla 
Como parte de la modernización de los servicios públicos en la ciudad, el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, puso en funcionamiento los Contenedores Soterrados, como parte de la campaña “Al Piso No”, con 
la finalidad de brindar a la ciudadanía, un servicio de calidad en la recolección de Residuos Sólidos Urbanos (RSU). 
Eduardo Rivera, indicó que los 10 nuevos contenedores soterrados ubicados en el centro de la capital poblana, 6 
en el Zócalo, 2 en los sapos y 2 en el barrio del artista, en colaboración con el sector empresarial, se suman a las 

acciones que el Organismo Operador del Servicio de Limpia realiza para garantizar una ciudad limpia y ordenada. 
“Nos sentimos muy contentos de implementar esta tecnología de primer mundo, estos contenedores, en toda 
Europa, son una práctica común que sirven para poder tener sus centros totalmente limpios”, dijo Rivera Pérez. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45433:instalan-10-contenedores-
soterrados-en-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Entrega Rivera 76 becas a deportistas destacados 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez hizo entrega de reconocimientos a 76 deportistas en el Programa 

de Becas Deportivas 2013-2014 “Los Campeones que Queremos”, donde destacó que el presupuesto anual inicio 
con 616 mil pesos, logrando alcanzar la suma de un millón 400 mil pesos, destacó el alcalde. Destacó que en el 
2011 se entregaron 72 becas; en el 2012,60 becas que en conjunto suman 2.8 millones de pesos que se ha 
destinado en lo que va de la administración para este rubro. Rivera Pérez enfatizo que cada deportista tiene la 
oportunidad de recibir 120 mil pesos mensuales, lo que representa la cantidad de 1.3 millones de pesos al mes de 
septiembre los que se destinaron, de igual forma anunció la construcción al final de su administración, del Centro 

Acuático en la zona norte del municipio. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64609entrega-rivera-76-becas-deportistas-destacados#.UmD-k-Wv5KY  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160975.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113882
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45433:instalan-10-contenedores-soterrados-en-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45433:instalan-10-contenedores-soterrados-en-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/64609entrega-rivera-76-becas-deportistas-destacados#.UmD-k-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Arranca Rivera programa 'Al piso no' con contenedores soterrados 
Como parte de la modernización de los servicios públicos en la ciudad, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, puso en funcionamiento los Contenedores Soterrados, como parte de la campaña “Al Piso No”, con 
la finalidad de brindar a la ciudadanía, un servicio de calidad en la recolección de Residuos Sólidos Urbanos (RSU). 
Eduardo Rivera, indicó que los 10 nuevos contenedores soterrados ubicados en el centro de la capital poblana, 6 
en el Zócalo, 2 en los sapos y 2 en el barrio del artista, en colaboración con el sector empresarial, se suman a las 
acciones que el Organismo Operador del Servicio de Limpia realiza para garantizar una ciudad limpia y ordenada. 

(Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64599arranca-rivera-programa-al-piso-no-con-contenedores-
soterrados#.UmD-4uWv5KY  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suspenden labores 680 empleados de la Secretaría de Administración municipal 
Alrededor de 680 trabajadores sindicalizados de la Secretaría de Administración y Servicios Públicos, 
suspendieron temporalmente actividades como señal de protesta por el incumplimiento del pago quincenal y de 
falta de apoyos para el desempeño óptimo de sus labores. El director de la Dirección de Servicios Públicos 

Municipal, David Letipichia Castro, minimizó lo ocurrido al decir que las actividades cotidianas regresaron a la 
normalidad después de 20 minutos al dar respuesta a los planteamientos de los inconformes. Declaró que la 

molestia no fue generalizada en todo el sistema municipal al localizarse únicamente en dos dependencias.  (Marco 
A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160783.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Se debe contar con rastros TIF  
La única forma para evitar la venta de carne con clembuterol en México es obligar a que el sacrificio de los 
animales sea en rastros Tipo Inspección Federal (TIF), indicó Abelardo Martínez, investigador independiente y 
Editor de la Revista Hoard´s Dairyman en español. Durante su visita a la Universidad Popular Autónoma del 

Estado de Puebla (Upaep), el especialista calificó como un verdadero crimen el uso de clembuterol para engordar 
animales. Explicó que esa carne contaminada con el referido promotor de crecimiento, puede provocar arma, 
hipertensión y problemas en el metabolismo; además de que en personas con problemas cardiacos e hipertensión 

puede ser mortal. (ABEL CUAPA)  
http://sintesis.mx/articulos/70465/se-debe-contar-con-rastros-tif-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Presenta alcaldía novedoso programa de recompensa 
La Secretaría de Seguridad Pública Municipal dio a conocer el sistema de recompensa que otorgará el 
ayuntamiento, por 150 mil pesos, para dar con bandas delictivas dedicadas al robo a cuentahabientes. Además, 
se presentaron los primeros retratos hablados de siete delincuentes que han sido identificados a través de 

diversos reportes de los ciudadanos que han sido víctimas de este delito. En conferencia de prensa, el titular de la 
dependencia, Amadeo Lara Terrón, informó que en una primera etapa se estarán poniendo a disposición 50 mil 

pesos para los ciudadanos que puedan aportar fotos reales de los delincuentes que aparecen en los retratos 
hablados. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113880  
 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64599arranca-rivera-programa-al-piso-no-con-contenedores-soterrados#.UmD-4uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64599arranca-rivera-programa-al-piso-no-con-contenedores-soterrados#.UmD-4uWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160783.htm
http://sintesis.mx/articulos/70465/se-debe-contar-con-rastros-tif-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113880
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presentan a los beneficiarios de becas deportivas 
El ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal del Deporte presentó a los 76 deportistas beneficiarios 
del programa de becas deportivas “Los Campeones que Queremos” para el periodo 2013–2014 con un 
inmejorable escenario como el Patio de Palacio Municipal y con la presencia de los mejores deportistas de Puebla. 
Las becas deportivas quedaron divididas de la siguiente manera: 4 de Excelencia Deportiva, 11 de Alto 
Rendimiento, 42 de Talento Deportivo y 19 de Promesa Deportiva, con los siguientes montos: 4 mil para 
Excelencia Deportiva, 2 mil para Alto Rendimiento, mil 500 para Talento Deportiva y mil para Promesa Deportiva. 

(Leopoldo Aguilar) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/presentan-a-los-beneficiarios-de-becas-deportivas/  

 

 
 

MILENIO  

 Presentan esquema de recompensa por asaltantes de cuentahabientes  
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, acompañado del director del CERI, 
Eduardo Vázquez Rossainz, y del director de Seguridad Pública Municipal, Gilberto Loya Chávez, encabezó la 
presentación del esquema de recompensa que se ofrecerán a quienes proporcionen datos fidedignos que ayuden 
al aseguramiento de los presuntos responsables de robo a cuentahabientes. Lara Terrón informó que aquella 

persona que proporcione una foto fidedigna de los presuntos responsables de los retratos hablados podrá recibir 
50 mil pesos y a partir de ellas, los que proporcionen datos que den con la localización y aseguramiento de los 
presuntos responsables podrán recibir 100 mil pesos. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d743ff78e  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Fracasa operativo de Profeco para revisar básculas en el mercado Hidalgo 
Este jueves se realizó un operativo fallido de la Profeco en el mercado Hidalgo de Puebla para revisar básculas, 
que fue impedido por comerciantes. Los funcionarios, encabezados por el delegado Jesús Carlos Hernández, 
negociaron con los comerciantes, quienes pidieron no se realizara el operativo hasta no ser capacitados en el 
tema. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45446:fracasa-operativo-de-profeco-
para-revisar-b%C3%A1sculas-en-el-mercado-hidalgo&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Presenta SSPTM retratos hablados de asaltabancos; ofrecen recompensa 
La Secretaría de Seguridad Publica y Transito Municipal (SSPyTM) presentó los retratos hablados de siete sujetos 
involucrados en el delito de robo a cuentahabientes en sucursalesBancomer, HSBC y Banamex en la capital 
poblana,por losque se ofrece la cantidad entre 50 y 150 mil pesos a quienes proporcionen datos y fotografías 
fidedignas de los señalados, esto bajo el arranque en la primera etapa del Programa “Recompensa”. El secretario 
de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón resaltó que aunado al delito anterior la entidad cuenta con un registro 

en lo que va de este mes de octubre se tienen más de 10 personas responsables a casa habitación, detenidas en 
flagrancia; mientras que en el caso de cadeneros se ha logrado la detención de 50 sujetos detenidos como 
responsables del delito. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64613presenta-ssptm-retratos-hablados-de-asaltabancos-ofrecen-

recompensa#.UmD-ZuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Trabajaba Tomza irregularmente, tenía 15 observaciones 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/presentan-a-los-beneficiarios-de-becas-deportivas/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d743ff78e
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45446:fracasa-operativo-de-profeco-para-revisar-b%C3%A1sculas-en-el-mercado-hidalgo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45446:fracasa-operativo-de-profeco-para-revisar-b%C3%A1sculas-en-el-mercado-hidalgo&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/64613presenta-ssptm-retratos-hablados-de-asaltabancos-ofrecen-recompensa#.UmD-ZuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64613presenta-ssptm-retratos-hablados-de-asaltabancos-ofrecen-recompensa#.UmD-ZuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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La empresa Tomza (Gas Pronto SA de CV) trabajaba de forma irregular al ignorar 15 observaciones que apenas 
corrigió el año pasado para evitar la clausura definitiva. Sin embargo, en esta ocasión será multada con más de 
300 mil pesos por el accidente donde murieron seis personas y la sanción administrativa dependerá del reporte 
que entreguen los peritos. Vanessa Barahona de la Rosa, delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
insistió en que los 15 llamados de atención derivaron del manejo en seguridad, previsión de incidentes, 

entrenamiento de sus trabajadores y de higiene. La delegada, en ese sentido, aclaró que no puede sostener si las 
irregularidades de Tomza desencadenaron el accidente en el que fallecieron al menos seis personas. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113881  
 

 
 
CAMBIO  

 “Me estoy quemando”: víctima de Tomza le dice a su padre por teléfono 
“Me estoy quemando. Explotó la empresa”, fue lo último que Daniel Corona Hernández le dijo a su padre por 
teléfono, segundos después de que un estallido provocara un incendio en la gasera Tomza en la que era 
empleado. Alrededor de las 18 horas, el repartidor de gas LP sintió el flamazo en su rostro que hoy lo mantiene 

en terapia intensiva en el Hospital de Traumatología y Ortopedia. Requiere de 21 litros de sangre tipo RH positivo 
para salvarse.. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30793-me-estoy-quemando-victima-de-
tomza-le-dice-a-su-padre-por-telefono  

 
CAMBIO 

 Luego de la tragedia surgen irregularidades operativas de Tomza 
Dos días después de la explosión de la gasera Tomza que dejó seis muertos y seis heridos, todas las autoridades 
federales estatales y municipales coinciden en señalar que la empresa operaba con graves irregularidades, 
aunque ninguno explica por qué nunca fue clausurada y le permitieron operar en esas condiciones desde hace 
alrededor de dos décadas. La Dirección de Protección Civil del gobierno estatal y el Ayuntamiento de Amozoc 
colocaron los sellos de clausura en la gasera, pero al mismo tiempo abandonaron las labores de limpieza y 
dejaron en la incertidumbre a más de 80 trabajadores que podrían ser reubicados en otras plantas. Las 

autoridades no dejaron en claro si se trata de una clausura definitiva o temporal, hasta que se conozcan las 
causas del siniestro. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30790-clausuran-gasera-tomza-operaba-con-
irregularidad  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Explosión en Chachapa no contaminará aire de la Angelópolis  

El secretario del Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, descartó que la explosión de 
tanques de gas en el Parque Industrial de Chachapa, haya generado daños en la calidad del aire en la capital 
poblana. Pese a la explosión de 17 pipas de 5 mil y 10 mil litros de gas, así como 400 cilindros de 20 kilos de gas 
LP de la empresa Tomza, en el aire no hay ningún riesgo ambiental. Tras hacerse una evaluación de la explosión 
de tanques de gas en el Parque Industrial, el funcionario municipal aseguró que el tipo de material que explotó no 
tiene nada de peligroso en su composición, pues es lo que se quema normalmente en la ciudad pero más 
lentamente. (Javier Sosa)  

http://contraparte.mx/explosion-en-chachapa-no-contaminara-aire-de-la-angelopolis/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Comisión de Protección Civil no sesiona por falta de diputados 
Pese a  la emergencia que se vivió  por la explosión de la gasera Tomza, ubicada en el parque Industrial de 
Chapapa, con el saldo de 6 muertos y 6 lesionados,  la comisión de Protección Civil del Congreso del estado no 
sesionó por falta de quórum. La Comisión estaba citada a las 11 horas en el Mesón del Cristo; sin embargo, el 

presidente, David Espinosa, se encontraba en un evento del Revolucionario Institucional para celebrar el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113881
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30793-me-estoy-quemando-victima-de-tomza-le-dice-a-su-padre-por-telefono
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30793-me-estoy-quemando-victima-de-tomza-le-dice-a-su-padre-por-telefono
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30790-clausuran-gasera-tomza-operaba-con-irregularidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30790-clausuran-gasera-tomza-operaba-con-irregularidad
http://contraparte.mx/explosion-en-chachapa-no-contaminara-aire-de-la-angelopolis/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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aniversario del voto de la mujer junto con los integrantes de dicha comisión, Eleofermes Palacios Reyes, y Jesús 
Vázquez Viveros. Los integrantes de la Comisión iban a dictaminar entre otros temas la solicitud que realizaron 
ediles electos para que autoridades de protección civil hagan inspecciones. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45416:comisi%C3%B3n-de-
protecci%C3%B3n-civil-del-congreso-no-sesiona-por-falta-de-diputados&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Siguen sin identificar a los 6 muertos en explosión de gasera en Chachapa 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que derivado de los hechos ocurridos en la zona de Chachapa, 

donde se registró una explosión que cobro la vida de  seis personas, la Fiscalía General Regional, en coordinación 
con la Policía Ministerial del estado y la Dirección de Servicios Periciales, inició diversas investigaciones y 
diligencias a fin de determinar las causas que originaron el siniestro. El pasado 15 de octubre el agente del 
ministerio público con sede en el municipio de Tepeaca, acudió a las inmediaciones de la gasera denominada 
Tomsa, ubicada en el kilómetro 134 de la autopista México-Veracruz, para realizar el levantamiento de cadáver de 
6 personas que  permanecen como desconocidas números 24, 25, 26, 27, 28 y 29. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45452:siguen-sin-identificar-a-los-6-
muertos-en-explosi%C3%B3n-de-gasera-en-chachapa&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla realiza operativos contra cólera en límites con Hidalgo 
Las secretarías General de Gobierno (SGG), Servicios de Salud (SSEP) y Educación Pública (SEP) del Estado de 
Puebla realizan un trabajo conjunto, a fin de mantener y reforzar las tareas realizadas contra el cólera, por lo que 
desde el mes pasado se han emprendido diversas acciones incorporando también las medidas establecidas por el 

gobierno federal para evitar que se genere la enfermedad en territorio poblano, así como posibles contagios desde 
las entidades colindantes. En ese sentido, el Gobierno del Estado capacitó al personal de salud y reforzó la 

vigilancia sanitaria, además de informar a la población sobre las medidas de higiene para prevenir la enfermedad. 
Como resultado de lo anterior, actualmente Puebla se mantiene en lugar 30 a nivel nacional en la incidencia de 
enfermedades diarreicas agudas, lo que representa 6.28% menos que la tasa acumulada del año pasado. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45447:puebla-realiza-operativos-contra-
c%C3%B3lera-en-l%C3%ADmites-con-hidalgo&Itemid=126  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La contraloría revisara concesiones del Transporte Publico. 
 La Secretaria de Gobierno pide a la Federación que revise operaciones de empresas que manejan 

hidrocarburos todo esto a partir de la explosión de Tomza. 
 La Secretaria General de Gobierno (sic) a empresas a realizar tramites de pago e indemnización a las 

victimas los cuerpos por cierto de los 6 calcinados continúan en el anfiteatro de Tepeaca es probable que 
hasta mañana sean entregados por la dilatación normal de la prueba de ADN Tomza tenia observaciones 
de inseguridad revela la Secretaria Federal del Trabajo Delegación Puebla. 

 Podrían ser mas los Municipios incluidos en la Cruzada contra el Hambre dice en Atlixco el titular del 
Programa Oportunidades. 

 Surge la alianza 15 de Septiembre que agrupa a todas las asociaciones de la Central de abastos. 

 Inicia operación de 8 de 10 contenedores subterráneos en el Zócalo. 

 Lanza la comuna un sistema de recompensa por informe sobre delincuentes. 
 Locatarios del Mercado Hidalgo impiden un operativo para colocar precios a la vista. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45416:comisi%C3%B3n-de-protecci%C3%B3n-civil-del-congreso-no-sesiona-por-falta-de-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45416:comisi%C3%B3n-de-protecci%C3%B3n-civil-del-congreso-no-sesiona-por-falta-de-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45452:siguen-sin-identificar-a-los-6-muertos-en-explosi%C3%B3n-de-gasera-en-chachapa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45452:siguen-sin-identificar-a-los-6-muertos-en-explosi%C3%B3n-de-gasera-en-chachapa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45447:puebla-realiza-operativos-contra-c%C3%B3lera-en-l%C3%ADmites-con-hidalgo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45447:puebla-realiza-operativos-contra-c%C3%B3lera-en-l%C3%ADmites-con-hidalgo&Itemid=126
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 La SSPYTM anuncia el mecanismo de recompensa para capturar a los que roban a cuentahabientes en el 
municipio de Puebla y la recompensa, póngase abusado.  

 El material que se recicla en Puebla se ha incrementado impresionantemente, en el año 2010 reciclábamos 
89 toneladas, ahora 15 mil toneladas, que bueno.  

 Ayer entro en operación el basurero soterrado en el zócalo.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La SSPYTM ofrece recompensa de 50 y 100 mil pesos para capturar a 7 asaltantes de cuentahabientes 
esto lo informó el titular de la secretaría Amadeo Felipe Lara Terrón.  

 Autoridades estatales se reunieron con el representante legal de la empresa Tomza, esto con el objetivo 
de garantizar el pago de las indemnizaciones a las víctimas de la explosión del martes pasado, así lo dio a 
conocer Luis Maldonado Venegas, SGG.  

 Inconsistencias e irregularidades así como violaciones a diversas normas mexicanas se encontró en las 
inspecciones realizadas en la gasera Tomza, así lo dio a conocer la sub delegada de la secretaria del 
Trabajo y Precisión Social, Vanesa Barahona.  

 La Profeco realizó un operativo en el mercado Hidalgo para verificar las básculas e inspeccionar que todos 

los locatarios coloquen preciadores a la vista de los compradores, se hizo un operativo, hubo cierto 
enfrentamiento, no se querían dejar, pero finalmente si se llevó acabo.  

 El ayuntamiento de Puebla puso en funcionamiento los contenedores subterráneos que están ubicados en 

la plancha del zócalo, Los Sapos y El Parían, cada contenedor tiene capacidad para recibir al menos dos 
toneladas de basura cada día.  

 Introductores de legumbres y hortalizas de la central de abasto rompieron relaciones con el consejo de 
administraciones de este lugar, ello ante la falta de acuerdos para mejorar las condiciones con las que 

ellos están comercializando sus productos.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla presento el programa de recompensas para capturar y desarticular a bandas 

del delito de robo a cuentahabiente las retribuciones monetarias van desde los 50 hasta los 100 mil pesos 
así lo detalla Amadeo Lara Terrón Secretarios de Seguridad Publica Municipal. 

 La Gasera Tomza tenía por lo menos 15 observaciones de materia de seguridad e higiene revela la 
Secretaria del Trabajo y Prevención Social la Delegada Vanesa Baraona señalo que esta compañía había 

sido multada en varias ocasiones por dichas inconsistencias. 
 Trabajadores de Ayuntamiento de San Martín Texmelucan denunciaron que son intimidados por esta 

administración Municipal para que firmen renuncias voluntarias si no aceptan quedarse con el 50% de su 
salario. 

 El Ayuntamiento de Puebla instalo contenedores subterráneos para basura 6 en el Zócalo 2 en el Parían y 2 
más en los Sapos. 

 Los Ayuntamientos de Puebla y de San Andrés deben dejar de lado sus intereses y negociar pues de lo 

contrario la zona limítrofe reinara la anarquía confirmo Alejandro Guillen politólogo de la UPAEP. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La Gasera Tomza aunque tenia antecedente de irregularidades laborales en falta de seguridad se 

compromete ante las autoridades locales a responder por la tragedia que ocurrió esta misma semana y 
que costo la vida unos hablan de 6 otros a 8 empleados de la Gasera la Gasera ubicada en Chachapa. 

 Dice el Secretario de salud que el seguirá en el cargo esta bien así decía Víctor Manuel Vucetich. 
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario general de gobierno, Luis Maldonado Venegas,  confirmó que la dependencia a su cargo 
fungirá como mediadora entre los representantes de la empresa de gas Tomza y las víctimas de la 
explosión. Indició que el objetivo es conocer la posición de la empresa y garantizar el pago conforme a 
derecho de las indemnizaciones que corresponden a las víctimas del siniestro del martes pasado y se 
esperara a que se den los dictámenes del peritaje que emitirán las autoridades federales. 

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, informó 

que a partir de este jueves los ciudadanos podrán comenzar a  brindar información certera, que permita a 
los elementos de seguridad municipal detener a los asaltantes de cuentahabientes en la capital poblana. 

 Con una inversión de 1.2 millones de pesos ha erogado el Ayuntamiento de Puebla en la adquisición de 
contenedores soterrados ubicados en el zócalo de Puebla y zonas cercanas al primer cuadro de la ciudad. 
Por lo anterior el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que es de gran beneficio para el 
municipio la operación de este tipo de contenedores, de los cuales 6 están ubicados en el zócalo de Puebla 
para evitar que la gente tire basura en las calles. 

 Dirigentes empresariales en Puebla difieren sobre la propuesta del gobierno municipal para mantener el 
programa de recompensas para capturar a delincuentes pues mientras el presidente del CCE considera que 
es positivo, el presidente del COE afirmó que es una forma de no aceptar toda la responsabilidad en 
materia de seguridad pública por parte de la comuna. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Recompensa hasta por 50 mil pesos otorgará la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal, a 
quien ayude con información para la captura de los responsables de los robos a cuentahabientes. 

 El director del CERI, Eduardo Vázquez, informó que algunas de las empresas en Puebla ya están 

conectadas a este centro con el fin de garantizar la seguridad. 
 Tras el reforzamiento de seguridad en la central de abasto, se redujo la incidencia delictiva hasta en un 80 

por ciento. 
 Con la inversión de un millón 600 mil pesos el ayuntamiento de Puebla puso en marcha la instalación de 

10 contenedores de basura subterrados en los principales puntos del primer cuadro de la ciudad. 
 El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, llamó a los 5 diputados que se declararon 

independientes a que se definan y que no se queden en el limbo legislativo, los invitó al diálogo y la 

conciliación. En tanto, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, aceptó que la salida de 
los diputados fue un golpe pero rechazo que sea un debilitamiento. 

 La empresa Tomza que registró la explosión en el parque industrial de Chachapa funcionará pese a 
violentar reglas de seguridad de la norma oficial mexicana, esto lo reveló la delgada de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Dan plazo a empresa para responder por deudos. 

 No hay daños ambientales por este estallido de tanques. 
 Surge nueva representación en la central de abasto. 
 Presentan nuevos contenedores subterraneos de basura. 
 Cholultecas anuncian marcha por defensa territorial. 
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Continúan detenidos cinco policías que participaron en el tiroteo de la colonia Magisterio 2000, hecho en el 
que perdió la vida una persona, están acusados de homicidio tumultuario.  

 Continúa cerrado el cruce de la 11 sur y la 25 poniente aseguran que será reabierto este fin de semana.  
 Colocan los sellos de clausura de la empresa Tomza, aún hay varios cadáveres que no han sido 

identificados.   

 Comerciantes del mercado Hidalgo evitan que se lleve a cabo un operativo por parte de la Profeco.  

 Detienen a una regidora golpeadora en Tlaxcala.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Tras la explosión en la empresa Tomza los sellos de clausura continúan y la Policía Estatal custodia el lugar 
los trabajadores ignoran si volverá a abrir pues la indicación es que permanezca cerrada 1 mes. 

 Un hombre de 64 años de edad que circulaba en si bicicleta fue arroyado sobre la 25 poniente y la 41 sur 

el responsable se dio a la fuga. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprobarán próxima semana equidad de género en candidaturas 
La iniciativa para obligar a los partidos políticos con representación estatal a otorgar el 50 por ciento de sus 
candidaturas a mujeres se aprobará la próxima semana, antes que se aborde la reglamentación de las 
candidaturas independientes debido a que hay consenso de los grupos parlamentarios, subrayó Mario Riestra 
Piña, líder del Congreso del Estado. Por separado, Blanca Jiménez Castillo, diputada federal del PAN, afirmó que 
propondrá a la Cámara de Diputados para que en los partidos políticos se destine una partida para la capacitación 

de la mujer que aspira a cargos de elección popular. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160792.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desaparecerán policías auxiliares de San Pedro Cholula 
El director de Gobernación, Antonio López Espinosa, dio a conocer que antes de que finalice este mes los cuerpos 
subalternos de vigilancia que operan en las 13 juntas auxiliares de este municipio deberán de desaparecer, 
porque dichos elementos no están certificados para cumplir funciones como policías. Agregó que el Ayuntamiento 
en turno ya giró oficios a los 13 presidentes auxiliares en donde se les informa esta determinación, establecida en 
la Ley del Sistema de Seguridad Nacional, la cual indica que ninguna persona fungirá como policía, sin antes estar 
certificado para hacerlo. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160807.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Consumir agua en Puebla será un lujo 
Al menos unas 200 personas ya están preparando su documentación para promover su amparo en contra de la 

privatización del agua, reveló el integrante de la Asamblea Social del Agua, Jorge Sosa Pérez. Al mismo tiempo 
lanzó un llamado a la ciudadanía para que participe en la marcha que llevarán a cabo el próximo 20 de octubre, la 
cual empezará a las 10 de la mañana en el Gallito. Para Sosa, la Ley Estatal del Agua viola el artículo 4 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160792.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160807.htm
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Constitucional, y todos debemos defender el vital liquido porque es un derecho humano. Además, dijo, el 
privatizar el agua a 30 años es algo grave como privatizarla a uno; por lo tanto se está convocando el día 
domingo, 20 de octubre, a las 10 de la mañana, en el Gallito, a una marcha, para protestar en contra de la 
privatización del agua. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/portada/consumir-agua-en-puebla-sera-un-lujo  
 

HERALDO 

 Piden comparecer a la CAIP por ocultar facturas de los Agusta 
La red civil Actívate por Puebla solicitó a los integrantes del Congreso del Estado que llamen a comparecer al 

integrante de la CAIP Federico González Magaña para que aclare su resolutivo de no entregar las facturas de los 
helicópteros Agusta del gobierno de Rafael Moreno Valle. Y es que hace unos días, en sesión, los comisionados 
Javier Fregoso y González Magaña mayoritearon a Blanca Lilia Ibarra para evitar que la Secretaría de Finanzas 
entregara los documentos fiscales de la compra de las aeronaves. La dependencia en su momento contestó que la 
información se encontraba clasificada bajo el argumento de que podría poner en riesgo la vida de Moreno Valle 

Rosas y funcionarios públicos, e incluso que podría representar un riesgo para la gobernabilidad del Estado. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/portada/piden-comparecer-la-caip-por-ocultar-facturas-de-los-
agusta  

 

 
 
SINTESIS 

 Refuerzan medidas contra el cólera 
Las secretarías General de Gobierno (SGG), Servicios de Salud (SSEP) y Educación Pública (SEP) del Estado de 
Puebla realizan un trabajo conjunto, a fin de mantener y reforzar las tareas realizadas contra el cólera, por lo que 
desde el mes pasado se han emprendido diversas acciones incorporando también las medidas establecidas por el 

gobierno federal para evitar que se genere la enfermedad en territorio poblano, así como posibles contagios desde 
las entidades colindantes. En ese sentido, el Gobierno del Estado capacitó al personal de salud y reforzó la 
vigilancia sanitaria, además de informar a la población sobre las medidas de higiene para prevenir la enfermedad. 
Como resultado de lo anterior, actualmente Puebla se mantiene en lugar 30 a nivel nacional en la incidencia de 
enfermedades diarreicas agudas, lo que representa 6.28% menos que el año pasado. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70469/refuerzan-medidas-contra-el-colera/puebla  
 

SINTESIS 

 Confía Canadevi en reforma hacendaria sin afectación a la vivienda  

El dictamen de la SHCP no considera la aplicación de IVA en renta, hipotecas ni vivienda usada, de manera que el 

peor escenario es que se quitara un punto del actual fondo del fondo de vivienda para los trabajadores para un 
seguro de desempleo, consideró Fernando Abusaid Quinard, presidente nacional de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi). Asimismo ante socios de Canadevi Puebla añadió 
que también se mantiene la deducibilidad en las tierras que se adquieran por los desarrolladores de vivienda, por 
lo cual, confió, habrá la sensibilidad de los legisladores para aprobar una reforma hacendaria que no afecte a un 
sector detonador de la economía como este. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/70474/confia-canadevi-en-reforma-hacendaria-sin-afectacion-a-la-vivienda/puebla  
 
SINTESIS 

 Asiste RMV a entrega de premios Iberoamericanos  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón y el secretario 
general Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, reconocieron el trabajo de empresas a nivel América Latina, 

comprometidas con el desarrollo sustentable, económico y empresarial. En la XXIII Cumbre Iberoamericana, 
donde fue uno de los tres oradores, el mandatario poblano resaltó la importancia de estos premios porque 
motivan a los empresarios a hacer de manera diferente las cosas. En Puebla, precisó, también se busca otorgar 
nuevos incentivos a los estudiantes; los que obtienen los mejores promedios reciben computadoras con la 

finalidad de elevar el rendimiento escolar de la entidad a corto y largo plazos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70463/asiste-rmv-a-entrega-de-premios-iberoamericanos/puebla  
 
SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/portada/consumir-agua-en-puebla-sera-un-lujo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/portada/piden-comparecer-la-caip-por-ocultar-facturas-de-los-agusta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/portada/piden-comparecer-la-caip-por-ocultar-facturas-de-los-agusta
http://sintesis.mx/articulos/70469/refuerzan-medidas-contra-el-colera/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70474/confia-canadevi-en-reforma-hacendaria-sin-afectacion-a-la-vivienda/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70463/asiste-rmv-a-entrega-de-premios-iberoamericanos/puebla
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 Pide Maldonado se inspeccione a empresas  
El secretario de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas, pidió a las autoridades federales que refuercen las 
inspecciones a las empresas que hacen uso de hidrocarburos para evitar que ocurran más accidentes como el 
ocurrido en Chachapa. La postura del responsable de la política interna se da a dos días de la explosión que se 
originó en las inmediaciones de la gasera Tomza, donde perdieron la vida seis personas. En entrevista, el 

funcionario estatal recalcó que la Federación es la instancia encargada de hacer las revisiones correspondientes a 
las compañías que utilizan sustancias flamables, por lo que dijo que las autoridades estatales no obstaculizarán 
las acciones y consideró es necesario se hagan de manera permanente. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70461/pide-maldonado-se-inspeccione-a-empresas/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Tienen graves deficiencias escuelas públicas 

El discurso de las autoridades educativas poblanas sobre supuestas buenas condiciones de las escuelas públicas 
resulta verdaderamente falaz e ilógico, así lo aseguró el secretario general del magisterio independiente del 
estado de Puebla, Gilberto Maldonado Maldonado, quien reveló que la mayoría de las instituciones de educación 
básica padecen de graves deficiencias, pero no solamente en las áreas alejadas del centro de la ciudad de Puebla, 
también en las regiones rurales, donde hay enormes carencias de todo tipo, por eso reiteró que es falso lo que 
mencionan en los discursos oficiales. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113876  
 

INTOLERANCIA 

 Protege gobierno a aviadores del sistema escolar 

Con el censo escolar que aplican en la actualidad, los gobiernos federal y estatal solamente intentan encubrir la 
existencia de “aviadores” en las escuelas, algo que se denunció hace varios años. Así lo aseguró la secretaria 
general de Antorcha Magisterial, Alondra Méndez Betancourt, quien lamentó que hasta ahora reconozcan la 
existencia de esos trabajadores de la educación que cobran sin laborar, en un sistema escolar con grandes 
carencias. Ante eso, la representante del magisterio antorchista afirmó que tiene por lo menos tres años que se 
comenzó a hablar del tema de los “aviadores”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113875  
 

 

 
CAMBIO 

 PRI + PRD nos recetan nuevos impuestos 
Los 14 diputados federales poblanos por el PRI se sumaron a la mayoría de 317 legisladores que votaron a favor 
de la reforma fiscal en el pleno de la Cámara baja de San Lázaro, además la legisladora por el PRD, Roxana Luna 
Porquillo dio su aval a la iniciativa de Enrique Peña Nieto, que contemplan nuevos impuestos a la comida 
“chatarra”, al refresco y donde se fijan distintos topes a los ingresos de las personas con recursos más altos. 

Como lo adelantó el diputado federal Rafael Micalco Méndez, líder estatal del PAN, los cinco integrantes de la 
fracción poblana en la Cámara de Diputados votaron en contra del dictamen del Impuesto del Valor Agregado 
(IVA), Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS). (Vicente Bello) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30794-15-diputados-federales-poblanos-
avalaron-la-reformahacendaria  
 

CAMBIO 

 Esparza se impone, el último agüerista no se reelegirá  

El agüerista Ricardo Paredes Solorio perdió el juego de vencidas que instauró en contra del rector Alfonso Esparza 
Ortiz y declinó a la posibilidad de reelegirse al frente de la dirección de la Facultad de Administración, tras recibir 
el repudio de los estudiantes y académicos de esa unidad. Con ello, Lilia Vázquez Martínez se convirtió en 
candidata de unidad para hacerse cargo de una de las facultades más importantes de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) y que era dominada por el ex rector Enrique Agüera Ibáñez. Ricardo Paredes Solorio 
se escudó en “motivos personales” para declinar la posibilidad de la reelección.. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30828-paredes-solorio-renuncia-a-

reelegirse-en-administracion  

http://sintesis.mx/articulos/70461/pide-maldonado-se-inspeccione-a-empresas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113876
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113875
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30794-15-diputados-federales-poblanos-avalaron-la-reformahacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30794-15-diputados-federales-poblanos-avalaron-la-reformahacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30828-paredes-solorio-renuncia-a-reelegirse-en-administracion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30828-paredes-solorio-renuncia-a-reelegirse-en-administracion
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CAMBIO 

 Niñas poblanas triunfan en Mundial de Mini-Baloncesto  
La selección mexicana infantil de basquetbol, integrada por niñas del estado de Puebla, se coronó en el IV Festival 
Mundial de Mini-Baloncesto con sede en Argentina, al quedar invictas en el evento en donde participaron9 mil niños 
integrados en 60 equipos de siete países, en las provincias de Buenos Aires, Córdoba y Paraná. La participación de 
este equipo poblano se derivó después de que fueron campeonas en la Copa Internacional de Cancún celebrada en 
el mes de julio del presente año, en donde la categoría infantil jugaba la representatividad para dicho festival. (Luis 
Ángel Cabrera) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/30801-ninas-poblanas-triunfan-en-mundial-de-mini-
baloncesto  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncia titular del IPM “deficiente apoyo de los partidos políticos” a las mujeres 
En el marco de la conmemoración del 60 aniversario del reconocimiento del voto femenino en México, la directora 
general del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), Verónica Sobrado Rodríguez, denunció que “a pesar de lograr 
abatir las barreras legales para incentivar la participación de las mujeres en la vida política, existen a la par 
factores adversos que debilitan este potencial, como son el deficiente apoyo de los partidos políticos, la falta de 

coordinación, prejuicios, violencia, pobreza, entre otras”. Destacó que la celebración esté enmarcada “por un acto 
de justicia con la iniciativa presentada desde el gobierno federal por el presidente Enrique Peña Nieto. (Martín 

Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/denuncia-titular-del-ipm-deficiente-apoyo-de-los-partidos-
politicos-a-las-mujeres/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reprueba PRI ausencia de mujeres en el gabinete de Moreno Valle 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa, acusó al 
gobierno del estado actuar con incongruencia frente a la paridad de género, pues mientras impulsa una reforma 
para incrementar el número de candidatas mujeres, en el gabinete todos los cargos de primer nivel son ocupados 
por hombres. Además, recordó que la iniciativa presentada por el Poder Ejecutivo local en materia de cuota de 

género es una copia del proyecto que entregó Enrique Peña al Congreso de la Unión para garantizar que 50 por 
ciento de las postulaciones que registren los institutos políticos se den al género femenino. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reprueba-pri-ausencia-de-mujeres-en-el-gabinete-de-
moreno-valle/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reconoce Guerrero que es necesario profesionalizar la selección de consejeros electorales 
El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, reconoció que los órganos 
electorales de las entidades federativas no podrán fortalecerse sin antes mejorar el proceso de selección de 
consejeros que actualmente depende de los congresos locales. En entrevista con La Jornada de Oriente, consideró 
necesaria la creación un órgano especializado que se encargue de valorar los perfiles de los aspirantes, en el que 

tengan participación las instituciones de educativas, y utilice los exámenes de conocimientos como método de 
depuración. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reconoce-guerrero-que-es-necesario-profesionalizar-la-
seleccion-de-consejeros-electorales/  

 

 
 
MILENIO  

 El TEPJF ratifica los resultados de cinco municipios 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejó firmes los resultados de las elecciones en los 
municipios de Acajete, San Inés Ahuatempan, Huehuetlán el Chico, Palmar de Bravo y San Martín Totoltepec. En 
sesión pública, los magistrados declararon como infundados los recursos interpuestos por el Partido Movimiento 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/30801-ninas-poblanas-triunfan-en-mundial-de-mini-baloncesto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/30801-ninas-poblanas-triunfan-en-mundial-de-mini-baloncesto
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/denuncia-titular-del-ipm-deficiente-apoyo-de-los-partidos-politicos-a-las-mujeres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/denuncia-titular-del-ipm-deficiente-apoyo-de-los-partidos-politicos-a-las-mujeres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reprueba-pri-ausencia-de-mujeres-en-el-gabinete-de-moreno-valle/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reprueba-pri-ausencia-de-mujeres-en-el-gabinete-de-moreno-valle/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reconoce-guerrero-que-es-necesario-profesionalizar-la-seleccion-de-consejeros-electorales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/reconoce-guerrero-que-es-necesario-profesionalizar-la-seleccion-de-consejeros-electorales/
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Ciudadano (MC) y las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo en contra de los resultados electorales de los cinco 
municipios. Por unanimidad de votos, desecharon la impugnación que presentó Roberto Ramírez Cervantes, 
excandidato del PAC a presidente de Acajete, pues manifestó los mismos argumentos con los cuales se 
inconformó ante el Tribunal Electoral del Estado (TEEP). (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d7442aa0f  

 
MILENIO  

 Ajuste en la producción suspende labores en VW 

Durante la semana 44 (del 28 de octubre al 3 de noviembre), la planta Volkswagen de México suspenderá labores 

en el segmento KS2, que involucra procesos de ensamble de los modelos New Beetle y Jetta, para realizar ajustes 
en las líneas de producción. Los días de “paro” serán tomados a cuenta de vacaciones de los trabajadores, 
mientras que para los técnicos que agotaron su saldo de descanso, aplicará otro esquema de pago, dio a conocer 
el Sindicato Independiente de Trabajados de la Industria Automotriz, Similares y Conexos de Volkswagen de 
México (Sitiavw). (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74431a10  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Crisis en el PRI derivó en salida de diputados: Leyva Córdova  
Ernesto Leyva Córdova, coordinador de la bancada del PRI, reconoció que su partido no supera la crisis que le 

dejó el resultado de la elección local de 2010 y a la que se suma la derrota de julio de 2013, lo que desembocó en 
la petición de cinco diputados locales para ser reconocidos como independientes. A decir del diputado, los cinco 

legisladores todavía no formalizan ante el partido y la representación del PRI en el Congreso su separación de la 
bancada, situación por la que todavía son considerados como parte de la fracción legislativa. En entrevista, Leyva 
Córdova manifestó que mientras no hagan oficial su declaración como diputados sin partido, las presidencias que 
ocupan en comisiones continúan en poder del Revolucionario Institucional (PRI). (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/politica/crisis-en-el-pri-derivo-en-salida-de-diputados-leyva-cordova  
 

E-CONSULTA 

 Suma Arquidiócesis 105 toneladas de ayuda enviadas a afectados por lluvias  

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, informó que la arquidiócesis mantiene abiertos sus centros de 
acopio y hasta ahora ya envió más de 105 toneladas de víveres y artículos de limpieza. Destacó que la ayuda ha 
sido enviada a la diócesis de Acapulco, Guerrero; a la diócesis de Tlapa, a Huatulco Guerrero; y a la Sierra Norte 

de Puebla. Señaló que la ayuda enviada consistió en alimentos como arroz, frijol, alimentos enlatados, artículos 
de higiene personal y de aseo. “La arquidiócesis de Puebla ha enviado más de 105 toneladas de ayuda a las 
diferentes diócesis en estado de emergencia. En los próximos días se iniciará la etapa de rehabilitación y 
reconstrucción, por lo que se solicitarán donativos en efectivo, materiales de construcción, herramientas de 

trabajo agrícola como palas, picos, bieldos y rastrillos; así como granos y semillas. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/sociedad/suma-arquidiocesis-105-toneladas-de-ayuda-enviadas-
afectados-por-lluvias  
 

E-CONSULTA 

 Directora de Oportunidades promueve reformas de EPN en Puebla  
La directora nacional del Programa Oportunidades, Paula Hernández Olmos, aprovechó la entrega de recursos que 
este jueves realizó en el municipio de Atlixco, para promover las reformas Energética y Hacendaria que propuso el 
presidente Enrique Peña Nieto y que se discuten en el Congreso de la Unión para su eventual aprobación. Durante 

su discurso, la funcionaria federal afirmó que de manera valiente y sin importar una merma en su popularidad, 
Peña Nieto propuso reformas constitucionales que beneficiarán la economía de las familias mexicanas, pues la 
aprobación de estas derivará en una disminución en el precio de insumos como el gas, la gasolina y en el 
incremento de empleos. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/gobierno/directora-de-oportunidades-promueve-reformas-de-epn-en-
puebla  
 

E-CONSULTA 

 Oportunidades se rediseña para ser más productivo  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d7442aa0f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74431a10
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/politica/crisis-en-el-pri-derivo-en-salida-de-diputados-leyva-cordova
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/sociedad/suma-arquidiocesis-105-toneladas-de-ayuda-enviadas-afectados-por-lluvias
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/sociedad/suma-arquidiocesis-105-toneladas-de-ayuda-enviadas-afectados-por-lluvias
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/gobierno/directora-de-oportunidades-promueve-reformas-de-epn-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/gobierno/directora-de-oportunidades-promueve-reformas-de-epn-en-puebla
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“Que no haya un mexicano que necesite el programa y que no lo tenga, esa es nuestra meta, aseguró la 
coordinadora nacional del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, Paula Hernández Olmos, al acudir a 
Puebla al acto de Entrega de Apoyos Monetarios a familias beneficiarias del programa, quienes, reunidas en el  
municipio de Atlixco, recibieron como cada bimestre lo correspondiente a  Alimentación, Educación, apoyo 
Energético e Infantil. Hernández Olmos señaló que el Programa Oportunidades continúa y se transforma para 

mejorar, anunció que habrá cambios en los próximos seis años, con un rediseño para lograr que Oportunidades se 
vuelva un puente de transición a la productividad. (Redacción) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/gobierno/oportunidades-se-redisena-para-ser-mas-productivo  
 

E-CONSULTA 

 Elegirá SITBUAP a su secretario general este viernes  
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (SITBUAP) elegirá 
a su secretario general para el periodo 2013-2016 en el  Consejo General Extraordinario que se realizará este 
viernes a partir de las 10:00 horas en el salón Barroco del edificio Carolino. Los 160 delegados del SITBUAP 
podrán participar en el congreso en que se nombrará al sucesor de Pedro Méndez Aguilar, actual líder de los 
trabajadores administrativos de la institución. Fue el pasado 13 de septiembre cuando el sindicato acordó que la 

elección de su dirigente fuera a través del voto de delegados y se desechó la posibilidad de una elección con el 
voto universal y directo de cada uno de los más de 800 trabajadores del gremio. (Redacción) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-17/universidades/elegira-sitbuap-su-secretario-general-este-viernes  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle asiste la entrega de premios iberoamericanos  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón y el secretario 
general Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, reconocieron el trabajo de empresas a nivel América Latina, 
comprometidas con el desarrollo sustentable, económico y empresarial. En la XXIII Cumbre Iberoamericana, 
donde fue uno de los tres oradores, el mandatario poblano resaltó la importancia de estos premios porque 
motivan a los empresarios a hacer de manera diferente las cosas. En Puebla, precisó, también se busca otorgar 
nuevos incentivos a los estudiantes; los que obtienen los mejores promedios reciben computadoras con la 

finalidad de elevar el rendimiento escolar de la entidad a corto y largo plazos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_asiste_la_entrega_de_premios_iberoamericanos_#.UmB8De
Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entregan cartas de idoneidad a candidatos de la BUAP  
Este jueves las comisiones de auscultación entregaron las cartas de idoneidad a los candidatos que buscan dirigir 
las nueve unidades académicas y el Instituto de Ciencias de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), para el período 2013-2017. La sorpresa la dio el actual director de la Facultad de Administración, Ricardo 
Paredes Solorio, quien a pesar de tener la posibilidad de reelegirse por un período más, este jueves anunció su 
renuncia a la candidatura, "me presente ante la comisión de auscultación, no estoy interesado en permanecer 

otro período al frente de la facultad, se cumplen ciclos y para mi este ya concluyó", apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_cartas_de_idoneidad_a_candidatos_de_la_buap#.UmB8oeWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Arrestan a cinco policías de San Andrés Cholula acusados de asesinato tumultuario 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que con base en diversas pruebas recabadas por la Fiscalía 

General Metropolitana, a través del agente del Ministerio Público especializado en investigación de homicidios, se 

determinó que al excederse en el cumplimiento de su deber, se ejercitó acción penal en contra de cinco Policías 
Municipales de San Andrés Cholula, detenidos en la Colonia Magisterial 2000, perteneciente al municipio referido, 
como probables responsables del delito de homicidio tumultuario. Los detenidos son: Hilario Florencio García, 
Omar Andrés Sánchez González, Alfredo Mani Zárate, Adrián Díaz Escamilla y Cristian Ortiz Chávez. (Ozair 
Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/arrestan_a_cinco_policias_de_san_andres_cholula_acusados_de_asesinato_t

umultuario#.UmB-8uWv5KY  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV en la entrega de premios Iberoamericanos a la innovación se pronunció a favor de la 
educación y el desarrollo empresarial  

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón y el secretario 
general Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, reconocieron el trabajo de empresas a nivel América Latina, 
comprometidas con el desarrollo sustentable, económico y empresarial. En la XXIII Cumbre Iberoamericana, 

donde fue uno de los tres oradores, el mandatario poblano resaltó la importancia de estos premios porque 
motivan a los empresarios a hacer de manera diferente las cosas. En Puebla, precisó, también se busca otorgar 
nuevos incentivos a los estudiantes; los que obtienen los mejores promedios reciben computadoras con la 
finalidad de elevar el rendimiento escolar de la entidad a corto y largo plazos. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-en-la-entrega-de-premios-iberoamericanos-a-la-innovacion-se-pronuncio-a-favor-de-
la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV presenta a Puebla en la Cumbre Juvenil Vanguardia Iberoamericana Panamá 2013  
Ante cientos de jóvenes de 21 países, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle ofreció la conferencia 
“Gobernanza Iberoamericana: Nuevas y mejores prácticas. El caso de Puebla”. En la Cumbre estuvo acompañado 

del vicepresidente de Panamá, Juan Carlos Varela y Gastón Melo, fundador de Vanguardia Iberoamericana. El 
mandatario resaltó la importancia que ha tomado el estado de Puebla en México por la llegada de inversiones 

como la de la empresa alemana Audi, producto de mejoras en infraestructura y seguridad. La entidad, agregó, en 
lo que va de su administración avanzó en materia turística y cultural, porque ha difundido nacional e 
internacionalmente su riqueza natural, así como su gastronomía e historia, marcada esta última por eventos como 
la Batalla del 5 de Mayo. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-presenta-a-puebla-en-la-cumbre-juvenil-vanguardia-iberoamericana-panama-2013/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla inicia jornadas de prevención escolar contra el bullying 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró las Segundas 
Jornadas de Prevención “No + Bullying”, en la primera etapa participaron 13 mil 429 alumnos y padres de familia 
de 62 escuelas, de los cuales el 30 por ciento aseguró ser víctima de hostigamiento.   Alonso de Moreno Valle 

reconoció el esfuerzo de Laura Kuri de Maldonado, vocal titular de los Voluntariados de la Secretaría General de 

Gobierno (SGG) y de la Secretaría de Educación Pública (SEP), pues ha sido gracias a su esfuerzo que del 17 al 19 
de octubre se transmitirán en el Planetario diversas proyecciones orientadas a concientizar sobre la problemática 
del acoso escolar, replicando estas acciones a mil 500 alumnos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45432:puebla-inicia-jornadas-de-
prevenci%C3%B3n-escolar-contra-el-bullying&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Pablo Fernández plagia iniciativa de su diputada disidente Zenorina González 
El líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, dio a conocer que su bancada en el Congreso local va a 

proponer que el 2 por ciento  de prerrogativas de partidos se destine para capacitación de las mujeres; sin 
embargo, esa iniciativa ya fue presentada por la diputada disidente Zenorina González, quien no recibió crédito 
por su trabajo previo. La legisladora local, que es parte del grupo inconforme al interior del PRI, no acudió al 

evento partidista para la celebración de los 60 años del voto de la mujer; acto en el Fernández presentó la 
iniciativa como propia. En el evento que fue convocado junto con la bancada del tricolor, se evidenció la ausencia 
de los legisladores que pretendieron renunciar a la fracción parlamentaria: Zenorina González Ortega, Elvia 
Suárez, Juan Manuel Jiménez, Iván Conrado Camacho y Ramón Felipe López Campos. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45450:pablo-fern%C3%A1ndez-plagia-
iniciativa-de-su-diputada-disidente-zenorina-gonz%C3%A1lez&Itemid=127  
 
 

http://contraparte.mx/rmv-en-la-entrega-de-premios-iberoamericanos-a-la-innovacion-se-pronuncio-a-favor-de-la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial/
http://contraparte.mx/rmv-en-la-entrega-de-premios-iberoamericanos-a-la-innovacion-se-pronuncio-a-favor-de-la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial/
http://contraparte.mx/rmv-presenta-a-puebla-en-la-cumbre-juvenil-vanguardia-iberoamericana-panama-2013/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45432:puebla-inicia-jornadas-de-prevenci%C3%B3n-escolar-contra-el-bullying&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45432:puebla-inicia-jornadas-de-prevenci%C3%B3n-escolar-contra-el-bullying&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45450:pablo-fern%C3%A1ndez-plagia-iniciativa-de-su-diputada-disidente-zenorina-gonz%C3%A1lez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45450:pablo-fern%C3%A1ndez-plagia-iniciativa-de-su-diputada-disidente-zenorina-gonz%C3%A1lez&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 El PRI de Puebla está en crisis, reconoce Leyva 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso de Puebla, Ernesto  Leyva Córdova,  afirmó que su partido 
atraviesa por una crisis desde el 2010  (año en que perdió la gubernatura) y ahora  recibió un golpe que lo dañó, 
por parte de los legisladores inconformes que amagaron con separarse de la fracción.  En entrevista luego de 
participar en un evento partidista al que no acudieron los diputados disidentes Zenorina González, Elvia Suárez, 
Juan Manuel Jiménez, Iván Conrado Camacho y Ramón Felipe López Campos, el legislador priísta negó que le 
haya faltado operación política al decirse sorprendido  por  los 5 integrantes que amagaron con abandonar la 

fracción parlamentaria. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45415:el-pri-de-puebla-est%C3%A1-en-
crisis-reconoce-leyva&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Oportunidades será más productivo, asegura en Puebla Paula Hernández 
“Que no haya un mexicano que necesite el programa y que no lo tenga, esa es nuestra meta", aseguró la 
coordinadora nacional del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, Paula Hernández Olmos, al acudir a 

Puebla al acto de Entrega de Apoyos Monetarios a familias beneficiarias del programa, quienes, reunidas en el  
municipio de Atlixco, recibieron como cada bimestre lo correspondiente a  Alimentación, Educación, apoyo 
Energético e Infantil. Hernández Olmos señaló que el Programa Oportunidades continúa y se transforma para 
mejorar, anunció que habrá cambios en los próximos seis años, con un rediseño para lograr que Oportunidades se 
vuelva un puente de transición a la productividad. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45435:oportunidades-ser%C3%A1-
m%C3%A1s-productivo-asegura-en-puebla-paula-hern%C3%A1ndez&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Agua debe ser regulada por el Estado: Activistas  
"El agua es un bien socialmente necesario por lo tanto la rectoría debe caer forzosamente en el Estado para evitar 
que se regule por el libre mercado y se encarezca el servicio, ya tenemos algunas referencias como en el Distrito 

Federal, en Aguascalientes, donde también se privatizó el agua y los efectos han sido negativos", manifestó Jorge 
Sosa Pérez, abogado integrante de la Asamblea Social del Agua, y por ello invitó a la marcha en contra de la 
concesión del SOAPAP que se realizará el domingo 20 de octubre a las 10:00 horas en El Gallito, Avenida Reforma 
y calle 11 Sur. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53120&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Agua-debe-ser-
regulada-por-el-Estado:-Activistas  
 

RETO DIARIO 

 Sistema de salud público no ofrece vacunas básicas: Martha Cevada  
“El sistema público de salud no ofrece dos vacunas básicas para tener una tasa cero de mortalidad infantil, la de 

hepatitis ‘A’ y varicela, dichos medicamentos sólo se encuentran en el sector privado”, comentó la presidenta del 
Colegio de Pediatría del Estado de Puebla, Martha Cevada Ramírez, quien dijo que si se presenta una de estas 
enfermedades en los menores de un año en adelante las complicaciones podrían ser fatales. La especialista, 
comentó que a pesar que en México se tiene una cartilla de vacunación muy buena, en comparación con otros 
países latinoamericanos, faltarían dos vacunas que, desde su punto de vista, serían importantes para niños de un 
año en adelante: Hepatitis “A” y varicela, por lo cual la cartilla está incompleta. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-de-

salud-publico-no-ofrece-vacunas-basicas:-Martha-Cevada  
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle, a favor de la educación y el desarrollo empresarial  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón y el secretario 
general Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, reconocieron el trabajo de empresas a nivel América Latina, 
comprometidas con el desarrollo sustentable, económico y empresarial. En la XXIII Cumbre Iberoamericana, 
donde fue uno de los tres oradores, el mandatario poblano resaltó la importancia de estos premios porque 
motivan a los empresarios a hacer de manera diferente las cosas. En Puebla, precisó, también se busca otorgar 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45415:el-pri-de-puebla-est%C3%A1-en-crisis-reconoce-leyva&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45415:el-pri-de-puebla-est%C3%A1-en-crisis-reconoce-leyva&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45435:oportunidades-ser%C3%A1-m%C3%A1s-productivo-asegura-en-puebla-paula-hern%C3%A1ndez&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45435:oportunidades-ser%C3%A1-m%C3%A1s-productivo-asegura-en-puebla-paula-hern%C3%A1ndez&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53120&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Agua-debe-ser-regulada-por-el-Estado:-Activistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53120&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Agua-debe-ser-regulada-por-el-Estado:-Activistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-de-salud-publico-no-ofrece-vacunas-basicas:-Martha-Cevada
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-de-salud-publico-no-ofrece-vacunas-basicas:-Martha-Cevada
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nuevos incentivos a los estudiantes; los que obtienen los mejores promedios reciben computadoras con la 
finalidad de elevar el rendimiento escolar de la entidad a corto y largo plazos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53116&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-a-
favor-de-la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial  
 

RETO DIARIO 

 Inauguran las Jornadas de Prevención No + Bullying  
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró las Segundas 

Jornadas de Prevención “No + Bullying”, en la primera etapa participaron 13 mil 429 alumnos y padres de familia 

de 62 escuelas, de los cuales el 30 por ciento aseguro ser víctima de hostigamiento. Alonso de Moreno Valle 
reconoció el esfuerzo de Laura Kuri de Maldonado, Vocal Titular de los Voluntariados de la Secretaría General de 
Gobierno y de la Secretaría de Educación Pública, pues ha sido gracias a su esfuerzo que del 17 al 19 de octubre 
se transmitirán en el planetario diversas proyecciones orientadas a concientizar sobre la problemática del acoso 
escolar, replicando estas acciones a mil 500 alumnos y orientando. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-las-

Jornadas-de-Prevencion-No-+-Bullying  
 
RETO DIARIO 

 Más de 22 mil poblanos, beneficiados por Escuela y Salud, de la SSA  
Con el propósito de impulsar el conocimiento sobre bebidas saludables, alimentación correcta y prácticas de 
actividad física que generen hábitos y cambios en niños y jóvenes y así detener el incremento de la obesidad y las 
enfermedades crónico-degenerativas, la Coordinación de Alimentación Saludable de la Secretaría de Salud del 

Estatal, ha beneficiados a más de 22 mil poblanos que han recibido orientación para una mejor alimentación a 
través del programa “Escuela y Salud”. En este sentido, el responsable del área Irving Fregoso Escalera, señaló 

que la salud y educación son pilares fundamentales en Puebla, toda vez que constituyen un sólido soporte para 
tener un buen desempeño físico y mental. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-22-mil-
poblanos,-beneficiados-por-Escuela-y-Salud,-de-la-SSA  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Abre Cámara hueco por 56 mmdp: SHCP 

De los 240 mil millones de pesos que el gobierno estimó obtener por la serie de medidas tributarias que presentó 
en su reforma hacendaria, solo se obtendrán 184 mil 300 millones debido a los ajustes que realizó la Cámara de 
Diputados, informó el titular de la Secretaría, Luis Videgaray. En una comida con empresarios, dijo que eso significa 
que la recaudación tributaria será de 55 mil 700 millones de pesos menos a lo estimado originalmente. Los 184 mil 
millones de pesos que el gobierno captará por impuestos apenas es equivalente a 1%. Las nuevas disposiciones 
tributarias que avaló la Cámara de Diputados impactarán en mayor medida a la clase trabajadora, pero otros 
sectores económicos como la banca. (Alberto Verdusco) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambios-fiscales-dejan-hueco-de-557-mil-mdp-
43253.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Mujeres pactan ir por más espacios de poder 

Mujeres de la política y la sociedad civil suscribieron el Pacto de La Ópera: ir por más espacios de poder y no sólo 
en el gobierno, sino en la vida. Entre el plato fuerte y el café, ex secretarias de Estado, legisladoras, funcionarias 
federales y de organismos internacionales conmemoraron 60 años del voto femenino en México, y lo hicieron en un 

lugar sui géneris, en el Bar La Ópera, en la calle de 5 de Mayo, en el Centro. Hasta hace 27 años ese era todavía un 
sitio vedado para mujeres. En otra época, hubo un salón “especial” para ellas, al que entraban por la puerta de 
atrás para que no fueran vistas por comensales hombres.  (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mujeres-pactan-ir-por-mas-espacios-de-poder-
43257.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53116&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-a-favor-de-la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53116&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-a-favor-de-la-educacion-y-el-desarrollo-empresarial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-las-Jornadas-de-Prevencion-No-+-Bullying
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-las-Jornadas-de-Prevencion-No-+-Bullying
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-22-mil-poblanos,-beneficiados-por-Escuela-y-Salud,-de-la-SSA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53113&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-22-mil-poblanos,-beneficiados-por-Escuela-y-Salud,-de-la-SSA
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambios-fiscales-dejan-hueco-de-557-mil-mdp-43253.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambios-fiscales-dejan-hueco-de-557-mil-mdp-43253.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mujeres-pactan-ir-por-mas-espacios-de-poder-43257.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mujeres-pactan-ir-por-mas-espacios-de-poder-43257.html
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EL UNIVERSAL  

 Niñas también son campeonas en baloncesto 
El equipo femenil infantil Las Bayón Netas se impuso en el IV Festival Mundial de Mini-Baloncesto celebrado en 
Argentina. El grupo de 12 niñas poblanas y una de Tlaxcala resultó invicto en los encuentros de minibaloncesto del 
torneo. Al igual que los niños triquis de Oaxaca, campeones también en baloncesto, las menores llamaron la 

atención por su talento y disciplina. A través de su página de Facebook, el equipo difundió que Manuel Youshimatz, 
director del Instituto Poblano del Deporte (Inpode), les negó apoyo económico, bajo el argumento de que no estaba 
contemplado dentro del presupuesto estatal. Sin embargo, las menores —originarias de los municipios de Atlixco, 

San Pedro Cholula, Tehuacán y San Martín Texmelucan-. (Xóchitl Rangel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ninias-tambien-son-campeonas-43255.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La noche de don Enrique 
Como ya es una tradición, don Enrique Montero Ponce celebró la noche del jueves un aniversario más de labor 
periodística ininterrumpida.  
El decano del periodismo en Puebla congregó, como cada año, a la clase política, religiosa, empresarial y al 

círculo rojo.  
Don Enrique fue arropado por sus amigos. Su discurso fue breve pero emotivo. Además, anunció que trabaja 
en su tercer libro, que pronto verá a luz; y dio una probadita. El texto recapitulará facetas y momentos que ha 

vivido y de los personajes que han sido protagonistas en el estado y en el país. 
Sin duda, será un libro obligado para conocer a Puebla y a los poblanos. 
Periodista de mil batallas, don Enrique apostilló una frase, la cual obligó a un aplauso extendido y emotivo: “La 
vida no debe desperdiciarse. El tiempo no se mide, se vive”. 
Durante el festejo se hizo entrega del nombramiento “Poblano del año”; en esta ocasión, Christian Ayala 
Espinosa fue reconocido por cruzar el Canal de la Mancha. 

Un merecido reconocimiento a un joven deportista. 
A la reunión efectuada en el salón San Francisco del hotel Presidente Intercontinental acudieron el secretario 
general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, el alcalde 
electo Tony Gali. Además del arzobispo Víctor Sánchez; el secretario general del Episcopado, el padre Eugenio 

Lira, y el exgobernador Melquiades Morales, uno de los personajes más saludados durante la velada. 
Los periodistas Juan Carlos Valerio, Javier López Díaz, Carlos Martín Huerta y Mari Loly Pellón, acompañaron a 
don Enrique en la celebración. 

Los morenovallista no faltaron a la cita: Facundo Rosas, secretario de Seguridad Pública; Alberto Lozoya, titular 
de la SEP; Marcelo García Almaguer y Fernando Alberto Crisanto, de Puebla Comunicaciones; Rodrigo Riestra, 
subsecretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 
Los diputados Mario Riestra, Héctor Alonso Granados, Denisse Ortiz. El exedelegado del IMSS, Francisco Fraile; 
Carlos Montiel Solana, de Coparmex; la comisionada de la CAIP Blanca Lilia Ibarra, y el empresario —y socio— 
Rafael Moreno Valle Sánchez también acompañaron a Montero Ponce.  
Sus entrañables amigos no lo abandonaron, por ejemplo, Emilio Maurer, José Luis Sánchez Solá y Luis Enrique 

Fernández.  
Aún recuerdo la tarde en la que Enrique Montero Ponce me abrió las puertas de Radio Tribuna para tener mi 
primer contacto con un medio de comunicación, justo en mayo de 1992. 

Don Enrique es un periodista aguerrido y, sin duda, un icono de la prensa en Puebla. Algunos lo admiran, otros 
tantos lo odiarán, pero es ante todo un referente de Puebla y los poblanos. 
Felicidades, don Enrique, y que siga cosechando éxitos.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2699 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 
 
La sospechosa actitud de la CAIP 
El “mayoriteo” en la Comisión de Acceso a la Información Pública empieza a causar desconfianza por parte de 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ninias-tambien-son-campeonas-43255.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2699
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la sociedad civil y de los grupos preocupados en la transparencia de la rendición de las cuentas públicas y 
acciones de gobierno. 
El último caso sucedió cuando los comisionados Javier Fregoso y Federico González Magaña “mayoritearon” a 
Blanca Lilia Ibarra para evitar que la Secretaría de Finanzas entregara las facturas de los helicópteros Agusta 
que el gobierno morenovallista adquirió.  

La información fue solicitada por Intolerancia Diario a la dependencia estatal, pero Finanzas alegó que al 
entregarlos se ponía en peligro la gobernabilidad del estado, por poner en riesgo la seguridad de los tripulantes 
de los helicópteros, entre ellos el mandatario estatal. 
González Magaña, a pesar de tener facultad, por ley, de revisar los documentos para comprobar los dichos del 
sujeto obligado o dependencia estatal, no lo hizo, al señalar simplemente que no lo vio necesario. 

Este comportamiento empezó a causar sospechas al grado de que ayer Actívate por Puebla solicitó oficialmente 
al Congreso del estado llamar a comparecer al integrante de la Comisión para el Acceso al Información Pública 

y Protección de Datos Personales del estado Federico González Magaña, para que aclare su resolutivo de que 
no se entreguen las facturas de los helicópteros Agusta del gobierno de Puebla. 
Ahora los legisladores tienen por lo menos 15 días hábiles para responder la solicitud de este organismo 
poblano: “Con fundamento en el artículo 8º constitucional y como grupo de la sociedad civil interesada en los 
asuntos públicos, particularmente en aquellos al régimen normativo de la transparencia y acceso al información 
pública, nos dirigimos a ustedes preocupados por la resolución de la Comisión para el Acceso al Información 
Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP) en relación con el expediente 118/SFA-04/2012”. 

Ahora la pelota está en la cancha de los diputados locales. 
A ver con qué pretexto salen. 
La opacidad empieza a ser la característica principal del actual gobierno. 
Tapan el pozo después del niño ahogado 

Tras el escándalo del tehuacanazo —el parto de una paciente, ocurrido en la recepción del Hospital de la Mujer 
de Tehuacán—, la Secretaría de Salud empezó a sancionar a los responsables de no respetar los protocolos 

establecidos. 
La dependencia estatal confirmó el cese definitivo del personal responsable de brindar atención en el Hospital 
de la Mujer de Tehuacán cuando María del Carmen Oseguera León dio a luz en la recepción del nosocomio el 
pasado mes de septiembre. 
Hasta el momento, suman siete los despedidos: el director del hospital, José Hassan Chaliní; el subdirector, la 
doctora que atendió el parto y la jefa de enfermeras. También cesaron a la enfermera que auxilió a la paciente, 
al camillero y al recepcionista que negó el pase inmediato a la paciente.  

Esperemos que con estas acciones no se repitan más casos. 
Sin embargo, hay que esperar a que concluyan las investigaciones de la Secretaría de Salud Federal para 
conocer más sanciones y de qué tipo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2700 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Desarmar a guaruras, o ajustar cuentas? 
Antes de la medianoche del lunes, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado envió un boletín 

informativo donde destaca la detención de René Pérez Ramos, de 35 años de edad, a quien elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) le encontraron entre sus pertenencias un arma de fuego Pietro Beretta calibre 9 
milímetros, además de dos cargadores abastecidos con 30 cartuchos útiles del mismo calibre; le aseguraron, 
asimismo, un vehículo negro Chrysler 300, con placas TXW-7403 del estado, que tiene los vidrios polarizados y 
tumba burros. 
El boletín precisa que fueron el tumba burros y los vidrios polarizados los que llevaron a los uniformados a 
marcarle el alto al conductor del vehículo cuando éste circulaba por calles de la colonia Santa Cruz Buena Vista; 

luego, al efectuar una revisión, dentro de la unidad hallaron el arma de fuego y los cargadores, y fue entonces 
cuando René Pérez les dijo que trabajaba como guardaespaldas de un funcionario público y chofer. 

El reporte precisa que, al carecer del permiso correspondiente para portar el arma de fuego, René Pérez Ramos 
fue presentado ante las autoridades correspondientes para que se inicien las respectivas investigaciones. 
Hasta aquí el comunicado. 
René Pérez, excomandante de elite 

Probablemente los policías que detuvieron a René no sólo se dejaron llevar porque el vehículo que conducía 
tenía tumba burros y vidrios polarizados —en un corredor que va de Atlixco a las dos Cholulas y que pasa por 
Puebla, este tipo de unidades, incluidas camionetas de lujo, circulan de manera impune sin que nadie les haga 
el alto—, sino que sabían a quién estaban deteniendo. 
René fue comandante de cédula del Grupo Táctico de la Policía Municipal de Puebla durante la administración 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2700


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Octubre de 2013 

 
 

 21 

de Enrique Doger Guerrero como presidente municipal. 
No fue dado de baja porque reprobara algún examen de confianza; él mismo presentó su renuncia porque, 
dentro de sus actividades de prevención de todo tipo de delitos, entre éstos el “narcomenudeo”, se hizo de 
enemigos fuertes, entre ellos algunos comandantes, por lo que decidió retirarse antes de que “le pusieran un 
cuatro”. 

El excomandante de un grupo elite comenzó a trabajar en brindar seguridad en forma independiente. Entre sus 
clientes se encuentra un funcionario público, quien, según acuerdos que se dan por “debajo de la mesa”, le 
permitió portar un arma para cuidarlo con la promesa de intervenir cuando descubrieran que estaba armado y 
sin permiso. 
De hecho, existen servidores públicos, empresarios y otras personas que gozan de la protección de expolicías, 

quienes portan armas de fuego sin tener más permiso que los “acuerdos” que en líneas anteriores le comenté. 
Entonces, tras la detención de este excomandante existe una duda: ¿La detención de René Pérez fue 

consecuencia de una revisión de las que fueron acordadas en la Reunión de Trabajo del Comando Regional del 
Consejo de Seguridad Pública Centro, celebrada en días pasados en el estado de Puebla entre las instituciones 
de seguridad pública de siete entidades federales, o fue un “ajuste de cuentas” de policías contra expolicías? 
¿Esta detención es un aviso silencioso a otros expolicías, a funcionarios y exfuncionarios, lo mismo que a 
empresarios, de que se acabaron “los acuerdos” y de que a todos los que sean sorprendidos portando armas, 
sin excepción, les va a pasar lo mismo? 
Nos vemos cuando nos veamos. 

 
Arma y cartuchos asegurados   

 
René Pérez Ramos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2701 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Rumores nacionales  
Desde hace tiempo se rumora sobre la salida del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 

ha tenido una gestión bastante desafortunada al frente de una de las carteras más importantes en el país. 

Los rumores crecen a partir de que ayer circulará en la red social you tube, un video en donde el presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, evade al secretario de Gobernación, Osorio Chong hasta en dos ocasiones, 
para evitar darle el saludo, lo que en política se interpreta como un señal de que el hidalguense está en la 
“congeladora”. 
El “frío” que demostró el presidente de la República hacia su secretario del interior, incrementa las versiones de 
que el relevo del funcionario es inminente y que se dará a inicios del próximo año, una vez que hayan sido 
aprobadas las reformas estructurales. 

Inicialmente en otra entrega hable del probable arribo de Aurelio Nuño a esta posición. Nuño es actualmente 
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jefe de la oficina de la presidencia de la República, es yerno de Pedro Aspe Armella, exsecretario de Hacienda 
en tiempos de Carlos Salinas de Gortari y uno de los hombres más poderosos en el país, accionista principal de 
la consultoría Protego, la cual brinda sus servicios a la mayor parte de los gobernadores del país, para 
acercarles recursos federales, entre otras cosas. 
Nuño también es concuño de Luis Videgaray, el actual secretario de Hacienda y forman parte del mismo grupo 

político, al cual es ajeno Osorio Chong. 
No obstante, hay una nueva figura que ha cobrado gran relieve, se trata del actual líder de la bancada del PRI 
en san Lázaro y experimentado político, el sonorense Manlio Fabio Beltrones, quien dicen, será quien suceda en 
el cargo a Osorio Chong. 
Beltrones ha cobrado notoriedad y estima, por su trabajo realizado en la cámara baja, sobre todo en el tema de 

sacar adelante las llamadas reformas estructurales. 
Sobre Beltrones pesa la sospecha de que muchas de las cosas son creadas por él, para después solucionarlas 

por arte de magia, lo cual es parcialmente cierto, lo relevante del caso, es que se ha dejado ver como un 
operador real, en momentos difíciles para el presidente de la República, lo cual la vuelto a poner al sonorense 
en los ojos de todo el mundo, incluidos, los del presidente de la República. 
El posible arribo de “don Beltrone” a gobernación y la salida de Osorio Chong, tendría muchas implicaciones en 
Puebla. 
De entrada la caída de Chong significaría la desgracia para un buen grupo de delegados federales que operan 
en Puebla y que le deben al secretario de Gobernación sus nombramientos. 

De hecho, alrededor del 80 por ciento de los actuales delegados federales en Puebla, le deben su 
nombramiento a Chong. 
Del otro lado, un probable arribo de Beltrones a la secretaría de Gobernación, empoderaría en Puebla a la 
dinastía de los Morales, ya de por si intocable por su cercanía con el morenovallismo. 

Melquiades Morales Flores, el patriarca del clan, es un hombre muy cercano al sonorense, pero si alguien tiene 
ascendencia y sobre todo goza del aprecio de “don Beltrone”, es el hijo de Melquiades, Fernando Morales 

Martínez, quien le dice papá al líder de los diputados federales del PRI. 
La llegada de Beltrones a gobernación, fortalecería aún más al melquiadismo y otro personaje cercano a 
Manlio, Enrique Doger Guerrero, quien le ha prestado varios servicios al sonorense y está en su estima. 
Hasta ahora, todo forma parte de la rumorología nacional, pero dicen que cuando el río suena, es que agua 
lleva. El relevo de Chon también tendría repercusiones en el 2015 y la postulación de candidatos a diputados 
federales. 
http://efekto10.com/rumores-nacionales/ 

 

 
 

(Poder y Política/Iván Galindo) 

 
El PRI en Puebla está en crisis  
El día de ayer leí una declaración que me llamó la atención. Fue de un diputado local priista, quien dijo: “El PRI 

en Puebla está en crisis…”  
Para reafirmar su dicho, el “legislador” señaló que el tricolor vive una difícil situación desde el 2010 –año en 
que se perdió la gubernatura- y que recientemente recibió un duro golpe (otro más) por parte de un grupo de 
diputados que amagaron con separarse de la fracción priista en el Congreso del Estado. 
Es de resaltar la agudeza de este diputado por haber realizado este minucioso y profundo análisis de algo 
que es obvio: efectivamente, el PRI poblano se encuentra en trance, pero no solamente por las causas 
que él enumera, sino por otras muchas tantas. 

De entrada me llama la atención que el diputado en cuestión diga que la crisis del PRI local inició en 2010, ya 
que, al hacerlo, está reconociendo que lo que hoy se vive es producto de la descomunal imposición que el 
PRI realizó en Puebla para satisfacer los deseos transexenales de Mario Marín, y de la cual, el multicitado 

Diputado fue cómplice/beneficiario. ¿Por qué no habló en ese momento de “la crisis del PRI”? Hacerlo ahora, 
más que incongruencia, es una canallada. 
Efectivamente, el PRI poblano se encuentra en crisis, y en gran medida, por la actitud servil de los diputados 
locales que se encargaron de aprobarle todo al gobernador, olvidando el más mínimo sentido de decencia 

política. 
Efectivamente, el PRI poblano se encuentra en crisis por muchos diputados que sólo regresaron a sus distritos 
cuando necesitaron el voto nuevamente. 
Sí, el PRI poblano se encuentra en crisis, por las ínfulas de grandeza de muchos diputados que se 
comportaban, más como fantoches de antro, que como verdaderos legisladores. 
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Sí, el PRI poblano se encuentra en crisis, por la incongruencia de muchos diputados que “se oponen” a la 
concesión del SOAPAP, y apoyan los contratos de “utilidad compartida” en PEMEX (no sé qué es peor). 
El PRI poblano está en crisis porque NO se ha roto con el pasado. Muchos de sus dirigentes y representantes 
aún siguen defendiendo a Marín, y tienen miedo de hacer un deslinde público de él. 
El PRI poblano está en crisis porque le quedó grande la alternancia, ya que, ni sabe ser oposición, ni 

sabe ser Partido en el Gobierno. Como oposición fue cooptado por los intereses del gobernador; y como 
“Partido en el gobierno” regresó a los tiempos ignominiosos del “sí señor Presidente…” 
El PRI poblano está en crisis porque prefiere recurrir a cartuchos quemados, en vez de apostarle al relevo 
generacional en las candidaturas. 
El PRI poblano está en crisis porque la dedocracia aún es más fuerte que la m-e-r-i-t-o-c-r-a-c-i-a. Porque 

valen más las “buenas relaciones”, que el trabajo de años. 
El PRI poblano está en crisis por la soberbia de su Dirigente actual, quien a pesar de la estrepitosa derrota, 

actúa con arrogancia, alejado de la militancia, sin escuchar, sin dialogar, y sin consensuar. 
Sí señor diputado, el PRI poblano está en crisis, y mientras sigamos con estos vicios, mientras 
sigamos jugando a la democracia, mientras sigamos choteando el slogan del “nuevo PRI” y actuando como 
el viejo PRI, la gente va a seguir alejándose de nosotros, como durante muchos años nosotros nos alejamos de 
ellos. Sería bueno predicar con el ejemplo en vez de ponerse la CHAQUETA de demócrata ¿no cree? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/30824-el-pri-en-puebla-esta-en-crisis 

 

(Pedro Gutiérrez) 

 
Cuauhtémoc Cárdenas: ídolo con pies de barro  
Esta semana el Cabildo poblano se convirtió en una verdadera caja de resonancia para la izquierda nacional, 

representada en un evento protocolario por diversas tribus del PRD. El motivos: la entrega de una copia de la 
Cédula Real a Cuauhtémoc Cárdenas, ídolo con pies de barro de la izquierda empecinada en seguir viendo hacia 
el pasado en vez de apostar al futuro.  

La Cédula Real se ha abaratado mucho en los últimos años desde hace varios trienios. La facilidad con que se 
entrega radica en la laxitud de la norma jurídica que la regula, concretamente el artículo 2277 del Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla, que a la letra dice: 
Artículo 2277.- Que la Copia de la Cédula Real y de la Real Provisión, son los documentos más emblemáticos 
del municipio que será una distinción que conferirá el Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, a 
través del Presidente Municipal, a los hombres y mujeres que se hayan distinguido por su ciencia o virtud en 
grado eminente, como servidores de nuestra Patria o de la humanidad, así como a quienes sobresalgan en la 

realización de una actividad que incentive la conservación de las tradiciones, y en la promoción de acciones 
encaminadas al bienestar de la sociedad, de tal manera que el candidato a recibir esta distinción haya sabido 
aglutinar voluntades en torno a una conducta ciudadana de superación general. 
            Con todo el dolor de mi corazón y a pesar de los reclamos de la izquierda retrógrada, hay que señalar 

que Cárdenas no cumplía con ninguno de los requisitos que establece la ley para conferirle un honor tan alto 
como la Cédula Real: nunca se ha destacada por su ciencia o su virtud en grado eminente, ni ha conservado 
tradiciones, ni siquiera promovido acciones para el bienestar de la sociedad. Por ende, la entrega de la Cédula 

fue gratuita, no legal. 
             Cárdenas representa a esa clase política que ya debiera claudicar y dar paso a una nueva generación 
que piense en un país moderno, sin atavismos. Cárdenas sigue pensando en los inicios del siglo XX, en Los 
Pinos recién inaugurado como residencia oficial cuando él nacía, en su padre y sus ideas socialistas y 
socializantes, en el ejido, en la expropiación petrolera, en el México que pregonó una revolución que nunca 
sacó de la pobreza a millones de mexicanos.  

            Lo más lamentable del evento es que Cuauhtémoc Cárdenas ni siquiera valoró la Cédula Real que se le 
entregó. Su discurso –además de soso y repetitivo, cual ha sido su costumbre por décadas (recuerden el 
debate del 94 en el que lo pisoteó el Jefe Diego)- no fue de agradecimiento, sino de promoción de su agenda 
personal: la obsesiva terquedad de mantener el status quo de PEMEX, tal y como la dejó su padre, es decir, 

ineficiente, poco productivo, corrupto y presa de un sindicato que abusa de un poder acumulado por años. La 
única razón por la que alguien quisiera sostener el status quo de PEMEX es la conveniencia propia. ¿Tendrá 
algún beneficio Cárdenas de que no se reforme la paraestatal? Porque decir que sólo con abatir la corrupción se 

puede sacar adelante a PEMEX es una verdadera falacia. Y, en todo caso: ¿qué hace experto a Cárdenas en 
materia petrolera? ¿Acaso lo convierte perito ser hijo del ex presidente que expropió la industria en 1938? Yo 
creo que no. Ser vástago del general no incluye convertirse en experto, por más que la izquierda le conceda 
una especie de “aureola moral”. 
             Alguna vez el Padre José Ignacio González Molina, historiador reconocido en Puebla, nos ilustró en la 
clase de “Historia de las Instituciones Jurídicas Mexicanas” sobre el mecanismo por el que la familia Cárdenas 
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se adueñó de Michoacán. No fue Lázaro Cárdenas ni su hijo Cuauhtémoc, sino el hermano de éste de nombre 
Dámaso quien fungió como el personaje que se allegó de no pocas propiedades en dicho estado a nombre de la 
familia. Por lo demás, Cuauhtémoc Cárdenas siempre se empeñó en regresar a Los Pinos ya no como un 
infante, sino como Presidente y para ello fue candidato hasta en 3 ocasiones y siempre perdió. El supuesto 
fraude de 1988 siempre será eso, “supuesto” y quien diga lo contrario que lo demuestre. Ya se quemaron las 

boletas, por cierto. 
             Por lo anterior, me opuse a que Cárdenas recibiera la más alta condecoración que ofrece nuestra 
ciudad. No la merece quien no ha trabajado por el país o la humanidad y quien, por el contrario, es hijo de la 
élite revolucionaria y vive cómodamente desde siempre, dejó malas cuentas en los gobiernos de Michoacán y el 
DF, está obsesionado por el poder y quiere mantener a PEMEX en el régimen de corrupción que le conviene. Y 

que por si fuera poco no agradeció la Cédula sino que usó el foro poblano para promover su plataforma, 
acompañado por cierto del inefable Alejandro Encinas (cómplice del mesías tropical, AMLO). Nada más faltó que 

viniera René Bejarano, a quien quizá el regidor David Méndez olvidó invitar. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/30818-cuauhtemoc-cardenas-idolo-con-pies-de-
barro 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Por eso el PRI está como está 
Resulta que según el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, y el coordinador de la bancada 

priista en el Congreso del estado, Ernesto Leyva, los diputados del Revolucionario Institucional que declararon 
su independencia, es decir, que se salieron de las filas del partido que los postuló, según declaración que ellos 
dieron a la prensa, no están fuera del PRI. 

Según los dirigentes, los “independientes” no presentaron su renuncia por escrito, como debe ser, y por lo 
tanto siguen siendo miembros del PRI y de la bancada. 
Este asunto esperan resolverlo, don Pablo y don Ernesto, mediante el diálogo. Van a pedirle a los cinco 

diputados rebeldes que expresen las razones por las que se quieren ir, seguramente que llegarán a acuerdos y 
al final no se irán.  
Mayor prueba de la debilidad, en otros tiempos poderoso partido tricolor, no podría darla. 
Esta comedia puede terminar en que la dirigencia, la delegación del comité nacional y el coordinador de la 
bancada pidan perdón a los supuestos renunciantes y se les premie con una candidatura para que sean 
diputados federales. Los cinco son valiosos militantes de los que el PRI no puede desprenderse. 
El PRD ha vuelto a sus orígenes 

Con la anterior frase encabeza su nota principal el diario digital Sin Embargo, pero no porque el 
PRD, explica, haya vuelto a sus orígenes ideológicos, sino a la votación que lograba captar hace 25 
años. 
La bien documentada nota de Shaila Rosagel explica que en sus inicios el Partido de la Revolución Democrática 

obtenía votaciones bajas, hasta del 15 por ciento y en las elecciones de este año en 14 estados de la república, 
para renovar diputaciones locales y ayuntamientos, no alcanzó ese porcentaje aunque su propósito era llegar al 
18 por ciento. 

Informa también que en las elecciones del 2010 obtuvo el 25 por ciento en el total de las entidades en las que 
participó, en alianza con el PAN. 
El problema es que ahora está logrando votaciones inferiores a las que alcanzaba en sus inicios, cuando no se 
aliaba con nadie y participaba solito en las elecciones. 
Armando Contreras Luna, el diputado perredista que es el secretario de alianzas del CEN del PRD, dice que la 
baja votación obtenida este año no se debe a las alianzas, sino a que éstas no se planearon bien. Para él las 

alianzas deben continuar, pues es la forma de derrotar al PRI. 
Es decir —esto lo decimos nosotros— el partido de la izquierda, tradicional enemigo de la derecha representada 
por el PAN, puede aliarse sólo para derrotar al PRI y no por cuestiones ideológicas, con un partido contrario a 
su ideología, para darle en la torre a otro partido con el que tiene coincidencias, tantas, que la mayor parte de 

sus dirigentes surgieron de las filas tricolores. 
Moreno Valle en Panamá 
Hoy verá en todos los diarios una fotografía en la que aparece el gobernador de Puebla, Rafael 

Moreno Valle, al lado del príncipe de Asturias, don Felipe de Borbón, y otras yerbitas, tomada ayer 
en la ciudad de Panamá, capital del país centroamericano del mismo nombre. 
El mandatario poblano fue invitado a la entrega de premios Iberoamericanos a la Innovación. Ahí el 
gobernador, al hacer uso de la palabra, se pronunció a favor de la educación y el desarrollo empresarial. 
El premio se otorga por el trabajo de las empresas comprometidas con el desarrollo sustentable, económico y 
empresarial. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/30818-cuauhtemoc-cardenas-idolo-con-pies-de-barro
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Junto con el príncipe español y el gobernador poblano estuvo Enrique Iglesias de la Organización de Estados 
Americanos. 
Los maestros de Puebla y la reforma 
Cada día crece más el número de maestros poblanos que se están uniendo al movimiento 
magisterial encabezado por la CNTE contra la llamada reforma educativa. 

Ya son muchos los que se están amparando contra la aplicación de esa ley, que viola muchos de los derechos 
que han adquirido a lo largo de los años y que de un plumazo fueron borrados. 
En la colonia Volcanes, concretamente en la 33 Poniente 1501, están los abogados, encabezados por el 
licenciado Cuellar, para que todos los maestros que lo deseen, con un mínimo de requisitos y mediante el pago 
de 200 pesos, sean incluidos en el amparo colectivo que se va a presentar ante las autoridades judiciales. 

Aunque los maestros, o mejor dicho, la gran mayoría de los maestros poblanos siguen siendo del SNTE, están 
apoyando los planteamientos hechos por la CNTE ante la pasividad de sus dirigentes, señalaron.  

El problema es que en la supuesta reforma educativa no hay establecido nada para mejorar realmente la 
educación y se concreta solo, dicen varios de los mentores, quitarles conquistas laborales y endurecer la 
relación de las autoridades educativas con los maestros. 
Notas Breves: Está por iniciarse la segunda etapa de la lucha contra el acoso escolar o bullyng, 
después de la exitosa primera etapa llevada a cabo en 62 planteles educativos. La presidenta del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, señaló que el trabajo realizado por 13 mil 439 
estudiantes y padres de familia de 62 escuelas de Puebla, donde el acoso escolar era muy fuerte, fue todo un 

éxito. El 30 por ciento de los alumnos de esos planteles sufrían hostigamiento. La señora Erika Alonso 
agradeció a doña Laura Kuri de Maldonado, presidenta del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, 
el empeño que puso en llevar a cabo esta campaña de prevención, que inicia ya su segunda etapa… Se les 
prendió el foquito, algo que parece increíble. Dijimos en este espacio hace unos días que de nada 

sirve que con motivo del 60 aniversario de que se concedió a la mujer mexicana el derecho de votar y ser 
votada, se hagan declaraciones y se emitan leyes que obliguen a los partidos políticos a postular para los 

cargos de elección popular a hombres y mujeres en el mismo porcentaje, es decir, al 50 por ciento, puesto que 
los partidos jamás se han preocupado por capacitar a sus militantes varones y menos a las mujeres para que 
puedan asumir liderazgos y candidaturas y en su caso puestos de elección popular, con conocimiento de lo que 
deben hacer, por lo que deben luchar. Por eso es que nos resulta sumamente halagador que el dirigente estatal 
del PRI, Pablo Fernández del Campo, haya propuesto que se obligue a los partidos políticos a destinar el 2 por 
ciento de las prerrogativas ordinarias que reciben para la capacitación política de las mujeres. Pero que se les 
capacite de acuerdo a la realidad nuestra, que se les infunda el conocimiento y la práctica de la ideología de su 

partido y no, como parece que se está planeando, en darles un cursillo de mercadotecnia política al más puro 
estilo gringo… Este sábado, o sea mañana, habrá una manifestación en Tetela de Ocampo en contra 
de la minera a cielo abierto que se pretende instalar ahí. La protesta es originada, en primer lugar, porque 
consideran que se va a saquear una riqueza natural del pueblo, sin que éste resulte beneficiado, sino por el 

contrario perjudicado ya que tendrán que arrasarse los bosques y para la explotación de la mina habrá de 
utilizarse mucha agua, que será contaminada con los químicos necesarios para el trabajo de la mina, entre 
ellos el arsénico… Este mismo sábado varias organizaciones civiles se manifestarán en esta 

capital contra la privatización del Sistema de Agua Potable, por considerar que va contra la constitución que 
establece que el servicio de agua potable debe otorgarlo la autoridad. La concesión, dicen, va a encarecer el 
servicio en perjuicio de las clases medias de esta capital y va a provocar otros problemas, como ya se ha visto 
en ciudades que han concesionado un servicio tan importante. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30827-por-eso-el-pri-esta-como-esta 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De ex gobernadores, capacitadores y "Judas" priistas 

El ex gobernador Guillermo Jiménez Morales fue objeto de un festejo adelantado por sus 80 años de vida, que 
se cumplirán el próximo 2 de diciembre. 

Decenas de amigos y colaboradores del ex mandatario, que gobernó Puebla de 1981 a 1987, acudieron ayer a 
la celebración en el restaurante La Conjura, propiedad del periodista Jesús Manuel Hernández López. 
Ahí se dieron cita muchos de los personajes que se formaron políticamente en aquel sexenio y que de una u 
otra manera han seguido vigentes en el quehacer público. 
Le van algunos nombres que seguramente usted reconocerá: 
Amado Camarillo Sánchez, Marco Antonio Rojas Flores, Raúl Castillo Ramírez, Francisco Adame Díaz, Gabriel 
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Reyes Cardoso, Elba Rojas Bruschetta, Xavier Gutiérrez Téllez, Pascual Alamirra Vicuña, Raúl Velasco de 
Santiago, Javier Bolaños Vázquez, Eduardo Palacios Sosa, Mauro González Rivera y el notario público José 
Manuel González Salgado. 
Testigos de la comida compartieron que don Guillermo disfrutó del encuentro con viejos amigos y que 
agradeció a todos su asistencia. 

*** 
Otro Guillermo, pero éste de apellidos Deloya Cobián, es quien ya tiene qué presumir dentro del PRI. 
Desde el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político que preside a nivel nacional, este viernes presentará a 
los 377 integrantes de la primera generación de la Escuela Nacional de Cuadros, un proyecto impulsado por el 
líder del CEN, César Camacho Quiroz, para convertirse en cantera de formación de los futuros priistas del país. 

Cuentan que el presidente nacional del PRI pretende que esta escuela aporte los personajes políticos que de 
manera natural irán supliendo a los viejos tricolores en las actividades del partido. 

Mientras tanto, Deloya Cobián ya tiene fecha para arrancar con la segunda fase de capacitación: febrero de 
2014.  
Se sabe que en esta segunda etapa será incluido el estado de Puebla, donde, a decir verdad, es necesaria, 
¡urgentísima!, una renovación de cuadros tricolores. 
Tan importante es la transición generacional que requiere el PRI en la entidad que hoy por hoy no existe un 
solo nombre de peso y respeto, con buenas proyecciones para el futuro, que pueda relevar a Pablo Fernández 
del Campo en la dirigencia. 

*** 
Cuentan que cuando el presidente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, advirtió que los rompimientos en la 
fracción de diputados locales del PRI se repetirían en la próxima legislatura, no fueron pocos los priistas que 
pensaron, casi de inmediato, en Leobardo Soto Martínez. 

Desde la presidencia y la delegación especial del tricolor en el estado se mira con recelo la actuación del 
diputado local electo y secretario general de la CTM, pues en diversas ocasiones se ha conducido más apegado 

a los intereses políticos de Casa Puebla que a los del partido en el que milita. 
Se cree, y con razón, que los provechosos beneficios económicos que ha recibido a través de la construcción de 
la planta Audi en San José Chiapa no han sido gratuitos. 
Por eso la desconfianza de sus propios compañeros de partido, quienes ya lo miran como el "Judas" en el que 
podría haber pensado Rafael Micalco al momento de lanzar la dura advertencia. 
Es prácticamente imposible que renuncie a la bancada siendo representante de uno de los tres sectores del 
PRI. 

No obstante, eso no le quita ser blanco cotidiano de las grillas de café. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3161960.htm 

 
(En Punto) 

 
¿Quién entiende al líder estatal del PRI? 
Hace unos días, Pablo Fernández del Campo anunció que había comenzado el proceso de expulsión de los cinco 
diputados traidores que renunciaron a la fracción del tricolor en el Congreso. 
Según su dicho, lo que le correspondía era notificar al Comité Ejecutivo Nacional acerca de lo ocurrido para que 

éste a su vez tomara las medidas pertinentes. 
Apenas tres días después de aquellas palabras, el dirigente da a conocer que su partido destinará el 2 por 
ciento de sus prerrogativas a la capacitación de sus cuadros mujeres. 
"El PRI siempre ha estado comprometido y ha sido pionero de la equidad de género", expuso Fernández del 
Campo. 
Lo extraño es que justo esa iniciativa de ley para destinar el 2 por ciento de las prerrogativas de los partidos 
políticos es de la ahora diputada disidente, Zenorina González Ortega, la misma que el domingo en conferencia 

de prensa, y en compañía de otros cinco legisladores, arremetió en contra de su presidente. 
Está muy raro. 

Pablo se despierta un lunes y la quiere expulsar. 
Luego hace lo propio el jueves y resulta todo lo contrario, hasta sus iniciativas quiere recuperar. 
Por eso mismo, dicen los priistas, nadie toma en serio a su partido y menos a la dirigencia. 
*** 

Fernando Alberto Crisanto se comunicó al buzón de esta columna para aclarar que la Secretaría General de 
Gobierno nada tuvo que ver con la salida de Felipe Flores Núñez como enlace de prensa de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). 
El vocero de Casa Puebla y responsable de las políticas de comunicación social en el gobierno del estado se 
responsabilizó por lo ocurrido. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3161960.htm
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Explicó que fue él quien tomó la decisión de concluir las relaciones laborales con Flores Núñez. 
*** 
Vergüenza debería darle a cinco de los siete diputados locales que integran la Comisión de Protección Civil del 
Congreso. 
Salvo David Espinosa Rodríguez, que es quien la preside, y Héctor Alonso Granados, los otros legisladores no 

llegaron a la reunión convocada por el priista para evaluar si se pedía o no la comparecencia de funcionarios de 
la Secretaría General de Gobierno y de la Dirección de Protección Civil, a cargo de Jesús Morales Rodríguez, 
para explicar los pormenores de la explosión registrada el martes en Chachapa. 
Al final no se discutió nada porque la reunión no consiguió el quórum y tuvo que cancelarse. 
No llegó casi nadie. 

Ni Jesús Vázquez Viveros, Ricardo Urzúa Rivera y Eleofermes Palacios Reyes, del PRI; ni Alfredo de la Rosa 
Martínez y Jorge Garcilazo Alcántara, del PAN. 

Y luego se lamentan frente a la exhibición de su desinterés por atender los asuntos verdaderamente 
importantes para los ciudadanos a los que dicen representar. 
Han de decir que la investigación de lo sucedido el martes en un parque industrial no compete a ellos, sino a 
las autoridades civiles, y que deben ser ellas las que tienen que ofrecer resultados a la sociedad. 
No es así. Los diputados son, por definición, representantes populares. 
Pero en ésta como en otras ocasiones, queda claro que a los únicos que representan son a ellos mismos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3161956.htm 

 

 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Edgar Salomón Escorza o escoria  
*Morales Alducin sueña con el PRI 
En verdad, causa mucha risa que ahora el diputado priísta, Edgar Salomón Escorza, salga a cuestionar al 
inquilino de Casa Puebla. 
Después de que fue el primero en vender a la bancada priísta cuando fue líder del Congreso y coordinador de la 

misma, tiene la desfachatez de tratar de vestirse de puro. 
Eso no lo tiene. 
El lector, quien tiene buena memoria, habrá de recordar como fue un legislador rastrero con el inquilino. 
Pero se da el lujo de decir que el inquilino fue el responsable de la división de diputados del grupo 
parlamentario del PRI en el Congreso del Estado. 
No está mal en que así sucedió. 
Lo que da risa es que sea él quien lo denuncie. 

El mismo inquilino habrá de haber soltado la carcajada cuando se enteró de lo que dijo quien fue manejado 
como quiso. 
Salomón Escorza o Escoria fue presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política el año pasado en la 
actual legislatura local. 
En ningún momento ocultó su entreguismo. 
Fue cuando todas las iniciativas del inquilino se aprobaron en cuestión de horas. 

Lo único que explicaba en entrevistas periodísticas fue que se trataban de temas que beneficiaban a la 
sociedad. 
Sin embargo, distaban de ello. 
A cambio de ello recibió un millón de pesos cada año de esta legislatura para su “gestión legislativa”. 
Sabía perfectamente que ese recurso era un regalo. 
Que no tenía la condición de entregar comprobantes. 
Por lo tanto, lo aprovechó en sus francachelas. 

Todo San Martín Texmelucan, distrito de donde es diputado local, sabe de ello. 
Mucho se difundió de sus borracheras. 
Centros nocturnos y antros han sido sus sitos de diversión. 
La ropa fina. 
Zapatos, trajes, camisas y corbatas de lo mejor. 
Un anillo de oro en su dedo. 
Reloj carísimo. 

Lo ha sabido disfrutar a costa de los impuestos de los poblanos. 
Su salario de 100 mil pesos mensuales. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3161956.htm
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Además muchas otras regalías. 
Todo ello por su entreguismo. 
Pero ahora que va de salida, habla. 
Mucho descaro.  
BUSCADOR ETERNO  

El priísta Jorge Morales Alducin reapareció en escena. 
Quiere la dirigencia estatal del PRI. 
Bueno, no es la primera vez. 
Ha sido el buscador eterno. 
Para ello se siente el salvador. 

Toda su “experiencia” la pone a disposición de su partido. 
Ahora busca a columnistas para promocionarse. 

Sin embargo, debe leer entre líneas lo que dice la dirigencia de este partido. 
“Puede ser una mujer la nueva dirigente del PRI estatal”. 
Es una señal. 
Morales Alducin, a quien se le catalogó como el “primo incómodo” de Melquiades Morales Flores, entonces 
gobernador del Estado, cada vez que hay un cambio en el liderazgo priísta, ahí está. 
Claro, tiene todo el derecho. 
Pero hasta ahora no ha sido aceptado. 

Y en verdad que ha luchado. 
Va de nuevo. 
Quiere suplir a Pablo Fernández del Campo. 
A ver qué pasa. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-18/mirador 
 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Un funcionario pirata y armado en Finanzas 
Las férreas polìticas de austeridad en el gobierno del estado, con la fusión de dependencias y el brutal recorte a 
salarios y compensaciones a sus trabajadores, han sido subsanadas inteligentemente por los mismos 
burócratas quienes han encontrado en la vendimia una manera alterna de incrementar sus ingresos, lo cual de 
ninguna manera es ilegal. 

Sin embargo, ¿cómo es que la Secretaría de Finanzas y Administración, acérrima persecutora del comercio 

ambulante y la mercancía ilegal, tolera la venta de productos piratas en sus propias oficinas? 
Para el jefe del departamento de Política Inmobiliaria de la citada secretaría, Alan Vergara Padilla, no es 
impedimento que la dependencia en la que labora sea la encargada de destruir toda la mercancía ilegal que se 
introduce en el estado. 
Hábilmente, a través de las redes sociales y de la recomendación de boca en boca, se ha convertido en el 
distribuidor número uno de lociones y fragancias de imitación, las cuales como él mismo las ofrece en su 

cuenta de facebook, “tienen muy buen fijador y el aroma es idéntico al original”. 
Así, en los mismísimos pasillos de la Secretaría de Finanzas y Administración, gracias al buen tino de Alan 
Vergara, los burócratas de segunda y tercera categoría pueden encontrar copias piratas de Burberry, Hugo 
Boss, DKNY, Versace, Guess, Chanel y otras exóticas marcas, a sólo 300 pesos y con la facilidad de pago de 
dos quincenas. 
Pero no sólo eso, Alan Vergara ha encontrado en el comercio de perfumes y fragancias piratas su mina de oro, 

por lo que no duda en ofrecer sus productos al mayoreo, para que sus compañeros inicien su propio negocio. 

¡Qué generoso… qué compartido! 
Por si fuera poco, Alan Vergara, abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho en el 2011, no sólo es 
aficionado a vender perfumes piratas sino que además tiene un gusto particular por fotografiarse armado con 
fusiles de alto calibre, de esos que son de uso exclusivo del ejército mexicano. 
¿Su jefe directo, Neftalí Campos Vigueras, Subdirector de Bienes Muebles e Inmeubles, estará enterado del 
lucrativo negocio que tiene su subordinado? 

¿Será que Roberto Moya Clemente, Manuel Arceo y otros personajes de primer nivel de la dependencia no 
hacen nada porque son clientes frecuentes de Vergara Padilla? 
¿Por qué en el gobierno de Rafael Moreno Valle que presume que nada se hace por encima de la ley, se tolera 
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el comercio pirata en sus propias oficinas? 
¿Por qué, siendo burócrata de escritorio, Alan Vergara Padilla tiene el permiso para usar armas prohibidas, y 
presumirlo en facebook? 
¿Cumple alguna doble función para la Secretaría de Finanzas? 
¿Cuáles son las tareas reales del departamento a su cargo: Política Inmobiliaria? 

¿Acaso esto es menos grave que permitir que una mujer de a luz en el piso de un hospital o que un jefe 
despida a su empleado con gritos y manotazos en la mesa? 
Nada más acuerdense de Lilia Varenka Torrealba Lecuona, Directora de Coordinación, Apoyo y Supervisión de 
la Subsecretaría de Gobierno del Distrito Federal, quien tuvo que renunciar después de que se dieron a conocer 
sus fotos en facebook, donde posó con un arma parecida a la que presume Vergara Padilla. 

Ahí nomás… para la anécdota. 

 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11134:un-funcionario-
pirata-y-armado-en-finanzas&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Talavera, el duro 
Como la sombra perniciosa del ave de mal augurio, la sospecha persiguió a Carlos Talavera Pérez desde los 

tiempos en que fue estudiante de derecho en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y por un tiempo 
en la Universidad Veracruzana, en Xalapa. 
Detenido en los últimos días de septiembre de este año por el probable homicidio con arma de fuego de un 
presunto asaltante que ingresó a un salón social de su propiedad en la colonia Loma de Zavaleta, fue siempre 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11134:un-funcionario-pirata-y-armado-en-finanzas&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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ave de tempestades. 
Devino porro al servicio de rectores o grupos políticos que operaban en los campus estudiantiles con fines 
ajenos a los de la academia o la investigación. Su última hazaña en el terreno político hace semanas fue 
impulsar la candidatura de un personaje de opereta como Jorge Morales Alducin a la dirigencia estatal del PRI 
en el estado. 

Fue cabeza visible en la operación de un tianguis de autos en al oriente de la ciudad de Puebla de enormes 
dimensiones que funcionó sin permiso alguno, al margen de la ley y con el consentimiento de autoridades 
municipales de diverso signo partidista. 
La actividad comercial en ese espacio de mercadeo de coches hubo otro tipo de oferta ante la demanda de 
gente asidua a Villa Verde: desde droga y alcohol hasta prostitución. Casi nada ilegal faltó en el inventario en la 

lógica del mercado negro que ahora se mantiene clausurado por disposiciones municipales. 
Con Talavera Pérez conocí a un rudo ex mando de la Policía Judicial que había recorrido diversas corporaciones 

en el país. De rostro impenetrable tenía una anécdota que llevaba como signo imborrable: haber rescatado en 
la UNAM al ex presidente Luis Echeverría Alvarez luego de recibir una pedrada que le abrió la cabeza, tras las 
matanzas estudiantiles de 1968 y 1971. 
Esas eran las amistades del indiciado, el mismo  que fue evidenciado en mayo de 2006 por haber ordenado 
atentar contra el director de TV Azteca, Juan Carlos Valerio y contra este reportero, según quedó asentado en 
la averiguación previa 2846/2006/5. 
Fue Raymundo Galindo Villa, un supuesto sicario al servicio del hoy detenido el que al ser puesto a disposición 

de la autoridad judicial en aquéllos años, confesó parte del plan urdido aunque Talavera Pérez nunca admitió 
como verisímiles las declaraciones ministeriales de Galindo Villa. 
Es rico el anecdotario en torno a un personaje de los sótanos de la política que se distingue aún por su fino 
trato, lleno de matices con una evidente conducta gansteril.  

Detenido por un hecho de sangre y sin la fuente de ingresos como el tianguis de automóviles uno debe 
recordar la frase de aquélla canción de Sabina: ¿Cómo te has dejado llevar a callejón sin salida? el mejor 

dotado de los conductores suicidas.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 

(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Jimenistas en La Conjura 
Este jueves se reunieron a comer en el restaurante del periodista Jesús Manuel Hernández un grupo de 54 
políticos en torno al exgobernador Guillermo Jiménez Morales, convocados por los exdiputados 
federales Jaime Alcántara Silva y Óscar Aguilar González. 

Y aunque el propósito de la comida no iba más allá de un reencuentro de quienes fueron colaboradores y 
funcionarios de Jiménez Morales en su sexenio, comprendido entre los años de 1981 a 1987, la 

reunión terminó en una conjura. 
Sí, en una intriga contra el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa, “al que ya 
han corrido de varios pueblos o no le han permitido el paso” por considerarlo traidor o responsable de la 
derrota de los candidatos de la Coalición 5 de Mayo en los pasados comicios locales, a decir de dos de los 
participantes en la reunión. 
Al exgobernador se le pidió su intervención para que informara al dirigente nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz, de la crisis de liderazgo que enfrenta el partido en la entidad, y de la necesidad de un 

cambio y una reestructuración urgentes con miras a las próximas elecciones federales. 
Algunos hasta sugirieron que el exgobernador asumiera la presidencia estatal del tricolor, planteamiento 
que —hay que decir— no fue atajado o desechado por el político huauchinanguense, que en diciembre próximo 
cumplirá 80 años de vida. 

A la comida en el restaurante de comidas lentas La Conjura acudieron notarios, exdiputados locales y 
federales, y exfuncionarios como Amado Camarillo Sánchez, Héctor Jiménez y Meneses, Xavier 
Gutiérrez Téllez, Darío Maldonado Casiano, Marco Antonio Rojas Flores y Raúl Castillo Ramírez, entre otros. 

Hubo también ausencias notables como las de Carlos Palafox Vázquez, Jesús Morales Flores y Guillermo 
Pacheco Pulido. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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*** 

Este viernes habrá que estar muy pendiente de la sesión del Tribunal Electoral del Estado (TEE), en la que 
tendrá que dar cumplimiento al ordenamiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(Tepjf) para revisar las inconsistencias que reportó la Coalición 5 de Mayo en 90 de las 91 actas de la 
elección de presidente municipal de Zacatlán. 
La elección en este municipio de la Sierra Norte de Puebla fue muy cerrada, pues el candidato vencedor de 
la Coalición Puebla Unida, el expriísta Marcos Flores Morales, derrotó a su contrincante de la Coalición 5 
de Mayo, el priísta Jorge Luis Coriche Avilés, por apenas 319 votos. 

El resolutivo del TEE sobre la elección de presidente municipal de Zacatlán es uno de los más esperados, no 
sólo porque con él se decidirá cuál de los dos grupos priístas que se disputan el control político del 
ayuntamiento llevará mano en los próximos cinco años, sino el futuro del subsecretario de la Sedesol federal 
Juan Carlos Lastiri Quirós como posible candidato a la gubernatura de Puebla para el 2016 o el 2018. 
Si el TEE echa abajo la victoria de Marcos Núñez, Lastiri y su grupo se fortalecerían en la región, a costa del 

diputado federal José Luis Márquez Martínez, pero si por el contrario el triunfo de aquel se confirma el 
subsecretario de la Sedesol no sólo perdería influencia sino la posibilidad de convertir a Zacatlán en su 

plataforma de lanzamiento con miras a las futuras elecciones de gobernador en la entidad. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Desaparecerán 100 plurinominales 
En una de sus propuestas de campaña, el Presidente Enrique Peña Nieto entonces candidato 
presidencial, propuso la disminución del número de diputados para la Congreso federal para que de 

500 quedaran sólo 400. Propuesta ésta que además de políticamente costosa para él, será un 
ungüento para la cada vez más prostituida política mexicana. 

Pero no sólo eso, la medida sería un acto de congruencia y seriedad para el Presidente y sería una maravilla, 
para evitar que se mantenga una excesiva nómina de parásitos que no sirven para maldita la cosa: los 
plurinominales.  
Los plurinominales no sirven para nada; no abonan a la democracia mexicana y representan a un grupo de 

mantenidos. Esas posiciones sólo sirven para la negociación interna entre los grupos de los Partidos políticos; 
sirven para premiar a los perdedores y de paso representan un costo para las finanzas nacionales que todos 
mantenemos.  
De no existir esta figura de plurinominales, Ernesto Cordero Arroyo y Javier Lozano Alarcón del PAN, no serían 
Senadores. Javier López Zavala del PRI no sería diputado federal y Miguel Barbosa Huerta ni diputado federal 
hubiera sido y menos el Senador, que es hoy. 
Pero bueno, por algo hay que empezar, señor Presidente. 

Moreno Valle el dique de Josefina 
Que tiene derecho a la revancha, sí. Que goza de derechos para postularse, aspirar o buscar la presidencia de 
su Partido político, también. Que carece de calidad política como para dirigir al Partido Acción Nacional, también 

es cierto. Josefina Vázquez Mota, hace apenas un año había mandado al PAN al tercer lugar en las elecciones 
presidenciales y ahora pretende dirigirlo. 
Si bien es cierto que debe tener seguidores o los tiene al interior de Acción Nacional, también es cierto que sus 
adversarios son más poderosos porque tienen el control del Partido. Y ese no es otro que el gobernador de 

Puebla Rafael Moreno Valle el verdadero jefe de jefes en el Partido Acción Nacional. 
Josefina tendrá muchas ganar de participar, pero para ganar necesita un voto, voto que no tiene: el de Moreno 
Valle. 
El Verdugo  
Hace ya muchos años entreviste a Enrique Montero Ponce para el Diario Momento del extinto Baraquiel 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/Guillermo-Nuevo.jpg
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Alatriste. Recuerdo una frase que me dijo escribiera… “cuando muera, en mi epitafio quiero que diga: aquí yace 
un hombre que supo ser feliz”. El Verdugo dice: su trayectoria no es una hazaña, es una vida. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/desapareceran-100-plurinominales 

 
(Cesar Marcelino León Ochoa) 
 
Participación política de la mujer 

Desde hace varios años México ha cambiado y está por vivir cambios acelerados en un futuro 
inmediato, sí por la visión de algunos hombres pero sobre todo por la presencia y actuación –cada 

vez mayor, afortunadamente- de muchas mujeres que han decidido abandonar los roles impuestos 
por la tradición durante décadas, para definir nuevas rutas y maneras de hacer las cosas. 
Al respecto, cito unas palabras de Leona Vicario en respuesta a su participación en la insurgencia y a las 
motivaciones de la misma, a principios del siglo XIX: 

“No sólo el amor es el móvil de las acciones de las mujeres: [sino] que ellas son capaces de todos los 
entusiasmos, y que los deseos de la gloria y de la libertad de la Patria, no les son unos sentimientos extraños; 
antes bien, suele obrar en ellas con más vigor, -como que siempre los sacrificios de las mujeres, sea el que 
fuere el objeto o causa por quien lo hacen-, son más desinteresados, y parece que no buscan más recompensa 
de ellos, que la que sean aceptados”. 
Al cumplirse 60 años del voto de la mujer en nuestro país, se ha abierto una nueva ventana de oportunidad 
para incrementar la participación política de las mujeres, oportunidad que estoy seguro, será muy bien 

aprovechada. Concesión graciosa, oportunismo, demagogia, responsabilidad política, llámenle como quieran 
pero de aprobarse las iniciativas presentadas por el Presidente Peña Nieto y el Gobernador Moreno Valle 

veremos en pocos años, más mujeres en la toma de decisiones. 
Desde luego que esta nueva oportunidad representa un avance en la conquista de los derechos de las mujeres; 
no obstante, ambas iniciativas están focalizadas al ámbito legislativo, ya sea federal o estatal. Aplicar el criterio 
de paridad en la integración de las planillas de regidores sería muy interesante y deseable, por la proximidad y 
sensibilidad de las mujeres respecto a su entorno más inmediato. 

Algo que escapa a la normativa electoral es la incorporación de más mujeres a la administración pública, en los 
tres órdenes de gobierno. Aunque eso depende de los titulares de cada poder ejecutivo, conviene insistir en 
demandar una mayor presencia de mujeres en la titularidad de las dependencias, más allá de los tradicionales 
puestos de secretaria o asistente. 
Incorporar a más mujeres en el diseño, ejecución y evaluación de políticas públicas sin duda enriquecería la 
labor del gobierno y daría un toque más humano a la política. 

El trabajo desarrollado por las Presidentas del DIF, Martha Erika Alonso y Liliana Ortíz, en lo estatal y municipal 
(incluyendo a más Presidentas o Directoras del los Sistemas Municipales DIF) nos confirma que son mujeres 

preparadas y talentosas con liderazgo propio para complementar eficazmente la gestión pública y marcar 
diferencias. 
Aprovecho para reconocer el trabajo y compromiso de mis compañeras regidoras: Patricia Thomé, Miriam 
Mozo, Xóchitl Barranco, Alicia Romero, Maru Ramírez, Verónica Mastretta, Irma Adela Fuentes, Sandra 
Montalvo, Alejandra Domínguez y Lourdes Dib. 

Y qué decir del profesionalismo y dedicación de las diputadas locales: Josefina Buxadé, Ana María Jiménez, 
Miriam Galindo, Fer Huerta y Denise Ortíz, entre otras, que han dado resultados extraordinarios en materia de 
familia, transparencia, educación, turismo y juventud. Del mismo modo, felicito el empeño y compromiso hacia 
el medio ambiente de la diputada federal Marisa Ortíz, así como el trabajo incansable y la fortaleza de la 
diputada Blanca Jiménez. 
Si bien estas iniciativas de reforma implicarán mayores presiones al interior de los partidos políticos, 
representan a la vez un reto y una oportunidad para la sociedad en su conjunto, pues es desde la propia 

sociedad donde se identifican los liderazgos femeninos, para posteriormente impulsarlos a puestos de elección 
popular. 

Bastaba formalizar esos espacios de representación –que en reiteradas ocasiones les fueron arrebatados o 
regateados a las mujeres-, pero una vez dado este paso ya no hay marcha atrás y quienes mejor sabrán sacar 
provecho de estas reformas serán las propias mujeres, que están más que preparadas para asumir distintos 
cargos, tanto de elección como de designación. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/participacion-politica-de-la-mujer 

 
(Raymundo García) 
 
La cuota de género, las Juanitas y las naranjas 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/desapareceran-100-plurinominales
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/participacion-politica-de-la-mujer


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Octubre de 2013 

 
 

 33 

Después de una larguísima lucha impulsada por las mujeres mexicanas allá en Zacatecas en el año 
1853 (hace 160 años), fue aprovechado el marco del LX aniversario del  voto en elecciones 
federales¸ para que el presidente de la república combinara por lo menos cuatro factores 
coyunturales: a) la lucha por la equidad de género en la representación política; b) la decisión 
judicial que obligó a cumplir la cuota de género a partidos políticos y coaliciones con el 40%  de 

candidaturas femeninas propietarias con suplentes también mujeres, a los puestos de elección a 
diputadas y senadoras en la elección federal 2012; c) la misoginia puesta por la casi totalidad de 
gobernadores mexicanos, de mantener legislaciones electorales que pervierten,  manipulan  y 
fomentan cuotas de género por debajo de los porcentajes aprobados internacionalmente de una 
relación 40% a 60%; y, d) que a partir de 2011, los derechos políticos son reconocidos como 

derechos humanos y el sexo no debe ser materia de discriminación. 
Empero, la lucha por los derechos políticos de las mujeres en México, siempre fue una batalla librada en el 

campo municipal y estatal, en el campo en el cual la política por naturaleza se practica de forma estrecha entre 
gobernante y gobernados. Y libertad municipal y soberanía de los estados fue ardua lucha política en el siglo 
XIX, y banderas revolucionarias primero y después contestarías en el siglo XX. Destacan por su férrea lucha 
Hermila Galindo, secretaria particular de Venustiano Carranza, con activismo significativo en la redacción del 
texto constitucional de 1917 presionando la incorporación del derecho de voto para las mujeres. O en 1916 en 
Yucatán las yucatecas exigiendo igualdad políticas de las mujeres con los hombres. Estado que en 1922 
reconoce el derecho de voto a las mujeres en elecciones estatales y municipales, por lo cual fue electa la 

primera mujer Rosa Torres como regidora. Este ejemplo lo siguió Chiapas en 1925 y Puebla en 1936. 
No obstante que la lucha por los derechos políticos de las mujeres se libró en el campo municipal y estatal,  el 
centralismo político que se dio con el sistema político de partido hegemónico frenó la dinámica de las 
transformaciones electorales estatales. El feminismo y su cercanía con los partidos comunistas, socialistas y 

socialdemócratas pusieron el tema en la agenda sexenal de las reformas electorales federales, no obstante que 
el PRI se presenta en 1987 en su asamblea XIII, comprometido con fomentar la participación política de las 

mujeres alimentando estructuralmente un sector femenino. Pero con la reforma electoral federal de 1993 
publicada el 24 de septiembre de 1993, el artículo 175.3 del COFIPE prescribió: “Los partidos políticos 
promoverán, en los términos que determinen sus documentos internos, una mayor participación de las 
mujeres  en la vida política del país, a través de su postulación a cargos de elección popular”. Pero no lo 
cumplieron, menos en las elecciones estatales. Vino la reforma de 1996 con el mínimo del 30%, que luego 
subió al 40%, y entonces aparecieron “las juanitas”. 
Juanitas y escamoteó de las leyes electorales fueron la constantes en los últimos procesos electorales federales 

previos al 2012 y estatales y municipales a la fecha. Es escamoteo partidista ha urdido otra monstruo “las 
naranjas”. Candidaturas de las esposas, las hijas, las hermanas. Ese será el problema a futuro respecto de la 
cuota de género que viene. Pero en principio en las entidades se ha ganado una lucha complicada; la decisión 
presidencial se impuso en un llamado personal y directo al presidente de la CONGO, presente en el acto 

conmemorativo del LX aniversario del voto en elecciones federales. Puebla gana con esa decisión presidencial. 
Pero para no haber chapuzas, deben tomarse en cuenta la sindicatura y regidurías  de representación 
proporcional para no alterar las metas de las cuotas. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/la-cuota-de-genero-las-juanitas-y-las-naranjas 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Un Pillo Suelto en el ISSSTE 
Reportes confiables que ya empezaron a preocupar en las oficinas del DF señalan que Alejandro Saldaña 
Pacheco ha hecho del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE) su coto de poder y que, muy bueno para la uña, aprovecha cínicamente su puesto para hacer 

jugosos negocios con el área de la salud en Puebla. 
Saldaña Pacheco es subjefe de Programación y Presupuesto de la delegación del ISSSTE en el 
estado y en complicidad con los ex jefes de Finanzas y Recursos Materiales hace de las suyas con los 
proveedores de esta institución, los cuales ya están cansados, hartos de tener que pagar la correspondiente 
“cuota” para poder seguir cerrando contratos. 
Se sabe, y se sabe bien, que el funcionario federal tiene una tarifa del12.6 por ciento por cada factura y que 

quien no cubre el respectivo “derecho de piso”, sencillamente no puede participar en las 
correspondientes adquisiciones del ISSSTE. 
Cuentan que los nuevos proveedores están desesperados, pues quien logra burlar el cerco interpuesto 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/la-cuota-de-genero-las-juanitas-y-las-naranjas
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por Saldaña Pacheco, sufre todo un calvario –digno de cualquier Semana Santa- para poder cobrar 
sus facturas; de hecho, quien no pasa a la oficina del susodicho, para “ponerse la del Puebla”, simplemente 
no logra que se le pague lo que le deben. 
Por supuesto que en toda historia de corrupción hay una serie de cómplices, sin los cuales la red no 
funcionaría. 

Una pieza clave en los negocios de Saldaña Pacheco es, sin duda, el subdelegado de 
Administración, Mauricio Toledo Minutti, quien llegó hace unos meses y de inmediato se incorporó a la mafia 
que hace y deshace en el ISSSTE. 
Y todo ante las narices del delegado José Álvaro Parra Salazar, un ingenuo que seguro sigue creyendo en 
Los Reyes Magos, pues ha resultado una auténtica nulidad dentro del instituto y más par amarrar las 

manos a los corruptos, esos que según Enrique Peña Nieto no iban a estar en el regreso del PRI a la 
Presidencia de la República. 

Lo peor es que no es la única delegación federal en Puebla donde los negocios ilícitos están a la orden del 
día. Hay información muy clara sobre las tropelías que vienen cometiendo otros de los señores delegados, 
quienes cumpliendo la vieja y conocida ortodoxia priísta, no pidieron que les dieran, sino que los pusieran 
donde hubiera. 
¡Y con tanta suerte que, como el genio de la lámpara, el señor de Los Pinos les cumplió su deseo! 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que la empresa concesionaria Citelum se adjudicó la obra para el mejoramiento urbano del corredor Paseo 
Bravo-La Catedral, licitación que ofertó una inversión de 25.7 mdp. La empresa ganadora es la concesionaría 
del servicio de alumbrado público en la ciudad capital. 
Que el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla, Armando Guerrero Ramírez, 

mostró su lado misógino al exhortar a los partidos políticos a “capacitar a las mujeres”, ahora que se han 
enviado a las cámaras de diputados iniciativas para otorgarles mayor representación de género. 
Para el funcionario electoral, los “únicos” capacitados son los hombres que aspiran o han ocupado cargos de 
elección popular, poniendo en el plano de la “dádiva” los espacios legislativos a las mujeres, no como un 
derecho sino como una concesión. 
Que de los pocos –por no decir el único– capitanes de empresa en el estado, Gilberto Marín Quintero, 
presidente del Grupo Mabesa, inaugurará el miércoles 23 la planta de Seamless Global Solutions, empresa del 

ramo textil. 
El centro fabril será inaugurado en el Parque Industrial Ciudad Textil de Puebla ubicado en Huejotzingo y los 

invitados del industrial serán el secretario de Economía del gobierno federal, Idelfonso Guajardo, y el 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
Que el senador panista Roberto Gil Zuarth estará en Puebla pero no para promover las aspiraciones 
de Josefina Vázquez Mota a la presidencia del CEN del PAN, posterior al fracaso como coordinador de la 

campaña presidencial de la ex titular de la SEP. 
Gil Zuarth se reunirá con estudiantes de la Maestría en Administración Pública y Políticas Públicas del 
Tecnológico de Monterrey (ITESM) campus Puebla para sustentar la conferencia magistral de la Reforma 
Política. 
Que con el apoyo del gobierno de Rafael Moreno Valle, 18 productores y pequeños agroindustriales poblanos 
participarán en la Décima Séptima Exposición Internacional de Productos No tradicionales en la ciudad de 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. 

Que fue un éxito la participación de la soprano poblana Enivia Mendoza Mondragón la noche del miércoles 
como solista en el Festival Internacional Cervantino con la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla cantando el 
réquiem de Verdi. Al mediodía de mañana sábado en el Canal 22 se transmitirá la opera. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194419 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Leyva y Fernández, chamaqueados 
La que concluye, fue la semana de los cinco diputados del Partido Revolucionario Institucional que con su 
acción impusieron la agenda al llamado círculo rojo. 
Diferencias con el delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, y con el coordinador del Grupo 
Parlamentario, Ernesto Leyva, los motivaron a declararse en rebeldía y crear una bancada independiente. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194419
http://impreso.milenio.com/
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Dieron la nota abriendo la semana y la cierran dejando en ridículo a un inexperto delegado presidente del PRI 
quien se reafirma como un burócrata partidista intolerante y sin oficio político. 
Los “dirigentes” no terminan por quitarse el chip marinista, incapaces de admitir posturas divergentes, y por el 
contrario emprenden el linchamiento mediático. 
En este partido alguien debería informarle a su delegado presidente que ya no son el partido-gobierno en el 

estado. 
En una sobrerreacción, atacó a sus compañeros de partido. Pero fue más allá, mintió al hablar a nombre del 
presidente y la secretaria del CEN y afirmar –otra mentira– que los diputados habían sido “expulsado” del 
partido. 
Calificar de “traidores” a sus compañeros de partido y emprender un linchamiento, fue un despropósito de 

Ernesto Leyva y Pablo Fernández, quienes al final de la semana recularon. 
Fue el delegado del CEN Fernando Moreno Peña quien apaciguó a los intolerantes y le dio una cátedra al 

delegado presidente respecto al procedimiento estatutario. 
Además de la falta de oficio político para atender las diferencias internas, Leyva y Fernández demuestran su 
novatez y vulnerabilidad a ser chamaqueados. 
Los diputados locales del PRI Juan Manuel Jiménez García, Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, 
Ramón Felipe López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno, tienen derecho a disentir y el tiempo, muy 
breve, les dio la razón. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194417 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
A propósito de la equidad de género 

Hace unos días sostuve un divertido debate “twittero” con el diputado electo Pablo Rodríguez Regordosa, cuyo 
tema principal fue el tema de la equidad de género. 
Resulta que Rodríguez ironizaba en Twitter acerca de la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto de que 

sea obligatorio para los partidos políticos el que haya al menos 50 por ciento de candidaturas para mujeres. Y 
decía el diputado poblano que cómo era capaz de proponer eso el presidente si en su Gabinete casi ni hay 
mujeres (hay 3, por cierto). 
Yo le comenté que su ironía chocaba contra lo que sucede en el gobierno de su correligionario Rafael Moreno 
Valle, pues si bien en el Gabinete de Peña Nieto casi no hay mujeres, en el de su jefe político no hay una sola. 
Rodríguez Regordosa volvió a la carga y me decía que al menos su gobernador no había lanzado ninguna 
propuesta de elevar porcentajes a mujeres para cargos de elección popular, aunque ese no era el punto a 

discutir… pero él lo dijo. 
El colofón, como siempre, llegó natural y silenció a Rodríguez Regordosa: el martes, el gobernador Rafael 
Moreno Valle propuso formalmente que las mujeres ¡tengan derecho al 50 por ciento de candidaturas! en una 
clara postura de apoyo a Enrique Peña Nieto –de hecho así lo reconoció en su discurso en el Congreso del 

Estado-. 
Pero lo importante de todo este jocoso asunto no son las demagógicas propuestas tanto de Peña Nieto como de 
Moreno Valle. Es fácil decretar que las mujeres tengan más espacios en las candidaturas, cuando la realidad 

siempre es distinta. Tanto en el PRI como en el PAN, siempre se las ingenian para que las mujeres tengan un 
reducido número de espacios. 
O lo peor, en el PAN, el partido del gobernador, en elecciones pasadas, se pasaron por el arco del triunfo lo de 
la cuota de género y prefirieron pagar la multa por no haberle dado a féminas el número de candidaturas que 
les correspondía. 
Así que la mentada “participación por decreto” creo que seguramente seguirá siendo una vacilada. Tanto a 

nivel nacional como en Puebla. 
Y por último, reitero lo que le aclaraba al futuro diputado local panista: antes de andar ironizando sobre la 
participación de las mujeres, primero darse cuenta de que en el gabinete de Rafael Moreno Valle… NO existe 
UNA sola mujer. Su ingeniosa ironía deja muy mal parado a su jefe. 

Y así quieren que sea el presidente del PAN municipal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194418 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La subasta de Lilia Vázquez 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194417
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194418
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La candidata única para la dirección de la Facultad de Administración de la BUAP, Lilia Vázquez Martínez, es 
recordada por su polémico trabajo al frente de la Comisión de Hacienda del Cabildo de Puebla, en el trienio de 
Blanca Alcalá Ruiz. 
La sorpresiva renuncia de Ricardo Paredes a la posibilidad de reelección al frente de la Facultad de 
Administración dejó el camino abierto para que Lilia Vázquez sea la nueva titular de la unidad académica, pero 

eso no borra su pasado polémico. 
Este reportero documentó las irregularidades con las que Lilia Vázquez subastó lotes de computadoras, 
automóviles y motocicletas al final del trienio de Blanca Alcalá. 
Aquí la columna publicada el 14 de diciembre de 2010 sobre la dudosa subasta de quien será la nueva directora 
de la Facultad de Administración: 

“Por más que los regidores de la Comisión de Hacienda y su presidenta, Lilia Vázquez, intentaron minimizar y 
ocultar el tema de la subasta –que por cierto ya cancelaron para dar paso a una adjudicación directa-, las 

irregularidades han empezado a brotar por doquier. 
Quizá habrá que hacer un recuento cronológico que nos permita –a mí, y a usted, apreciable lector- entender 
por qué el proceso de la subasta se ha enturbiado de tal forma que todo apunta a que se prepara un acto de 
corrupción alentado por los regidores de la Comisión de Hacienda. 
Primer punto. 
Hay que decir que en abril y junio de este año se autorizó la desincorporación de 5 lotes de bienes que ya no 
eran útiles para la administración municipal de Puebla. 

Extrañamente, no se informó cuánto era el valor de esos lotes. Pero hoy le puedo informar que se trata de los 
siguientes lotes y con el siguiente precio: 
Automóviles y motocicletas, por 484 mil pesos. 
Equipo de cómputo, por 260 mil pesos. 

Equipo de radiocomunicación, por 30 mil pesos 
Herramientas y equipo de servicio, por 532 pesos. 

Mobiliario y equipo de oficina, por 21 mil pesos. 
Segundo punto. 
Los regidores de la Comisión de Hacienda aprobaron un nuevo dictamen –que el Cabildo avaló este martes en 
sesión- en el que se desecha la subasta programada con los bienes desincorporados en abril y junio con el 
argumento de que no hubo ofertantes y se dio paso a la adjudicación directa. 
Y todavía no conformes con eso, establecieron que en caso de que no exista un ofertante se autoriza que se 
adjudiquen los cuatro lotes (que ya no 5) con un precio superior al avalúo original al 10%. 

O sea, que se vendan al precio que sea. 
Tercer punto. 
Los regidores de la Comisión de Hacienda mienten al señalar que no hubo ofertantes para la subasta. 
La tarjeta informativa denominada ‘Historial de ofertas económicas’, revela que al menos en los lotes de 

automóviles y motocicletas, y herramientas y equipos de servicio, sí hubo propuestas económicas que 
superaban el avalúo. 
Por ejemplo, en el caso del lote de automóviles y motocicletas, el costo de venta era de 484 mil 700 pesos y se 

presentaron las siguientes ofertas: 
Víctor Hernández Cruz, ofreció 485 mil 200 pesos. 
Miguel Cruz Carreto, ofreció 485 mil pesos. 
Enrique Gutiérrez Delgado, ofreció 485 mil 600 pesos. 
Jesús Vicente Piña y Arroyo, ofreció 486 mil 500 pesos. 
Entonces, sí había compradores, pero los regidores no quisieron vender este lote. 

Según la alcaldesa, se espera recaudar 200 mil pesos por la venta de los 4 lotes de bienes, cuando en junio 
pasado por el lote de los autos y motocicletas hubieran obtenido más de 486 mil pesos. 
¿Qué pasó? 
¿Por qué los regidores no vendieron en ese momento los dos lotes? 
Lilia Vázquez no ha explicado eso y tampoco dio el reporte fotográfico o una visita guiada para demostrar que 

los autos y las motocicletas son chatarra. 
Así que está claro que el tema apesta a corrupción”. 

Aquí la extensa, pero necesaria cita. 
El pasado persigue a Lilia Vázquez. 
Ojalá y no cometa las mismas anomalías en la BUAP. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2708&-Contrastes-L%20-scb%20sE%20-ey-LiIi%20-
V%E1zqcyz 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2708&-Contrastes-L%20-scb%20sE%20-ey-LiIi%20-V%E1zqcyz
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2708&-Contrastes-L%20-scb%20sE%20-ey-LiIi%20-V%E1zqcyz
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(Editorial) 

 
Los derechos de la mujer 
A propósito del sexagésimo aniversario del reconocimiento del voto de la mujer en México hubo ayer varios 
pronunciamientos desde diversos ámbitos, organismos e instituciones para describir los progresos y pendientes 

que a nivel social, político y económico tienen las féminas en nuestro país. 
Particularmente, desde los partidos políticos y el gobierno se encomiaron las iniciativas propuestas en la 
reforma electoral que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto y que han sido copiadas a nivel local por el 

gobernador Rafael Moreno Valle para obligar a que se entregue a las mujeres 50 por ciento de las candidaturas 
a puestos de elección popular. 
No hay, por supuesto, razón alguna para oponerse a la apertura de espacios de poder y en el servicio público 
para nadie; sin embargo, es un hecho que la equidad de género no se logra por decreto y que, más allá de las 
reformas legales, impera una cultura tradicionalmente patriarcal, machista y hasta misógina, en la cual las 
mujeres se ven en la mayoría de los casos obligadas a asumir patrones de comportamiento que emulan 
conductas masculinas, con el fin de ascender, destacar o ser reconocidas. 

En lo concerniente a la materia comicial, se ha visto muchas veces que los partidos políticos y grupos de interés 
recurren a todo tipo de artimañas para no cumplir con el espíritu de la ley que manda la equidad de género, 
pues suelen postular a féminas que luego, al obtener los cargos disputados en urnas, son inmediatamente 
reemplazadas por varones. 

El asunto de la equidad no es nada sencillo de resolver, y es por eso que su discusión no se debe reducir a 
meros actos de efeméride o discursos de coyuntura política, sino a cambios radicales de mentalidad y hábitos 
en la vida diaria. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/los-derechos-de-la-mujer/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Si ya habían detectado irregularidades, ¿por qué no clausuraron?  
• Los enemigos de ayer, aliados de hoy 

• ¿Y las pruebas de confianza? 
Como siempre ocurre después de las desgracias se quiere tapar el “pozo”. Ayer la delegada del Trabajo 

Vanessa Barahona dijo que desde el 2012 la gasera TOMZA que provocó la explosión del martes en Chachapa, 
ya tenía varias observaciones pendientes en tema de seguridad e higiene y los “tenían en la mira”. Y la 
pregunta es, ¿por qué no clausuraron desde entonces, quién fue el delegado que dejó pasar esta situación y 
que ahora tampoco Barahona pudo contener? 
Son solo preguntas que dicta la lógica al escuchar declaraciones como estas. 

Las entrega de la Cédula Real a Cuauhtémoc Cárdenas la tarde del miércoles, sin duda que rompió los 
paradigmas que hasta hace poco se mantenían como reglas no escritas en el modus operandi de El Yunque, en 
cuanto a su férrea defensa de su ideología, e incluso intolerantes contra los “enemigos” políticos. 
Sin embargo, esto no debe causar tanta sorpresa, sobre todo después de que el PAN en Puebla y en otras 
entidades, después da experiencia exitosa de Puebla, han ido en alianza electoral con el partido que fundó el 
político más emblemático de la izquierda en el país. 

Los que se rasgaron las vestiduras y criticaron al alcalde Eduardo Rivera por abrirle las puertas del Cabildo y 
además hacerle un homenaje por sus aportaciones a la vida democrática del país, se les olvidó que hoy la 

ideología partidista ha sido superada por el pragmatismo político en aras de los intereses de quienes se 
encuentren en condiciones de “convencerlos”, unos a otros, para ser partícipes de alianzas que hace 20 años 
eran simplemente impensables. 
Por cierto, Gustavo Madero, líder nacional del PAN, desde hace dos días preside el Pacto por México, tal y como 
se acordó entre ellos, el PRI y el PRD. Sin embargo, su partido se ha manifestado contra la reforma hacendaria 

que ayer levantó ámpula. Eso de la congruencia no es algo común últimamente en el Blanquiazul. 
Durante la visita de la presidenta de la Comisión de Gobernación en la Cámara Alta, comentó que el 
gobernador Rafael Moreno Valle consideró que es necesario aplazar el proceso de certificación de los policías y 
se logré que todos los estados cumplan este requisito. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/18/los-derechos-de-la-mujer/
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La evaluación de los policías en todo el país inició en el año 2008, y la conclusión de este proceso estaba 
programada para octubre del 2012, pero el Senado aprobó una primera prórroga de un año al modificar la Ley 
General del Sistema Nacional de Seguridad estableciendo que este proceso concluiría el próximo 31 de octubre, 
sin embargo, ayer el gobernador se anotó otra victoria en su gestión como presidente de la CONAGO, pues la 
propuesta al parecer ya fue aceptada y se postergará unos meses más. 

CONFETI… "Soy el Rey Midas, no Dios", dijo Vucetich cuando dio a conocer su despido como director técnico de 
la Selección Mexicana…llega “el Piojo Herrera con el América a tratar de hacer la hazaña. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5904 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
CUAUHTÉMOC CÁRDENAS RECIBE LA CÉDULA REAL EN EL CABILDO 
Por su larga trayectoria política, su lucha a favor de la democracia y su promoción permanente a favor de las 
libertades en México, el presidente municipal de Puebla, EDUARDO RIVERA PÉREZ, entregó copia de la Cédula 
Real al ingeniero CUAUHTÉMOC CÁRDENAS SOLÓRZANO, destinándole en su mensaje calificativos como los de 

un líder congruente, gestor de movimientos políticos y sociales, defensor de la pluralidad, pero sobre todo, con 
un amor por México y Puebla. 
Por increíble que parezca, la derecha que a través del PAN representa el edil yunquista, hizo gala de un 
discurso que resultó un poema de elogios, porque “hoy tenemos con nosotros a un gran hombre, que 
indudablemente quedará plasmado en la historia de la lucha por la democracia en México, porque a lo largo de 
su trayectoria política ha encabezado transformaciones y promovido libertades que hoy gozamos 
cotidianamente, pero que eran inalcanzables apenas 3 décadas atrás”, señaló el Munícipe. 

“En la construcción del México moderno, el galardonado ha jugado un papel fundamental en la formación de 

líderes políticos a favor de la democracia. De ahí la distinción que coloca al Cabildo de Puebla como el más 
plural de la historia”, agregó emocionado ante la presencia del hijo del presidente “Tata Cárdenas” que el 18 de 
marzo de 1938, consumó la expropiación petrolera. . 
CUAUHTÉMOC CÁRDENAS SOLÓRZANO correspondiendo al halago oficial de un ayuntamiento panista, 
agradeció la alta distinción otorgada por el Gobierno Municipal, y destacó la trascendencia de la Cédula Real por 
tratarse de un documento que el 20 de marzo de 1532 dio reconocimiento social y político a la ciudad de 

Puebla ante el mundo entero. Resaltó en su mensaje que la batalla del 5 de mayo de 1862 y el levantamiento 
de Aquiles Serdán y sus hermanos el 18 de noviembre de 1910 son dos hechos históricos ocurridos en Puebla, 
que poseen relación directa con los esfuerzos que hoy realiza el pueblo mexicano por el cabal respeto y pleno 
ejercicio de sus derechos, y por la construcción de una sociedad igualitaria y de progreso. 
“Son dos hechos que pueden verse distantes en el tiempo, pero fueron de trascendencia tal, que sus secuelas 
están impresas en muchos otros acontecimientos posteriores, que se dieron en las mismas líneas de 

pensamiento y de acción política libertarias y democráticas”, expresó el político michoacano, ex gobernador del 
estado de Michoacán, ex regente del Distrito Federal, fundador del Frente Democrático Nacional, presidente 

nacional del PRD y sin duda alguna ganador de las elecciones presidenciales de 1988. 
En su turno Luis Miguel Barbosa, Coordinador del PRD en el Senado, destacó la ética del galardonado y el 
liderazgo que representa para toda la izquierda nacional. 
En el evento también estuvieron presentes el Senador Alejandro Encinas Rodríguez; Alejandro Sánchez 
Camacho, Secretario General del PRD; el Diputado Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del PRD; la 

Diputada Roxana Luna Porquillo; Ifigenia Martínez y María Rosa Márquez Cabrera, ambas fundadoras del PRD; 
el Diputado Rafael Von Raesfeld Porras; Liliana Ortiz de Rivera, Presidente del Sistema Municipal DIF; Ernesto 
Bojalil Andrade, Síndico Municipal; los Regidores Arturo Loyola González, David Méndez Márquez, Alejandra 
Domínguez Narváez y Jesús Edgar Alonso Cañete. asegurar el cuidado y protección adecuada de los menores 
en México.  
LE SALIÓ LA CASTA AL CENOPISTA TOÑO ORDAZ 
México necesita una política de estado que sustente el desarrollo y por eso son prioritarias las reformas del 

presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, expresó contundentemente la lideresa del sector popular del PRI, senadora 

CRISTINA DÍAZ SALAZAR, en su visita a Puebla para compartir los beneficios de la Reforma Energética. 
Explicó, como se ha venido haciendo en el país, que las iniciativas forman parte de un proyecto integral de 
gobierno que buscan que el país y sus ciudadanos obtengan grandes beneficios al mejorar su calidad de vida. 
Exhortó a todos los cenopistas y priístas a defender la Reforma Energética que resulta un complemento de las 
reformas Hacendaria y la Fiscal. 

PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO Y FERNANDO MORENO PEÑA se mostraron nerviosos cuando el líder municipal 
de la CNOP y dirigente de los comerciantes informales en la Federación “Doroteo Arango” del sector popular, 
ANTONIO ORDAZ ALATRISTE, rompió la cuarta pared para salir al escenario y reclamara al gobierno federal 
llevar a los informales, que no ambulantes, al obligado registro al SAT. “¿Dónde esta el apoyo?, ¿dónde esta la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5904
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protección del gobierno federal?, ¿dónde queda nuestra alianza? Nosotros no somos doctos ni utilizamos un 
lenguaje rimbombante, pero con claridad decimos que los inspectores de vía pública nos recogen nuestras 
mercancías, incluso productos alimenticios que se reparten y comen en sus oficinas” 
CRISTINA DÍAZ SALAZAR se sorprendió y de reojo veía las caras de los dirigentes del tricolor y del secretario 
local de la CNOP ANGEL PACHECO AHUACTZIN. Desconocía la lideresa nacional que la escasísima respuesta del 

sector popular, sirvió para que “TOÑO ORDAZ”, llenara con su gente el patio de la 9 Oriente. Salvaron el 
evento. Ahí soltaron carcajadas cuando PABLITO subió al estrado y llamó “cenecistas” a los “cenopistas”. Doña 
CRISTINA endureció más su rostro y Moreno Peña observaba para todos lados, “todo coloradito”. En fin, cosas 
de la vida, Mariana.  
Por su parte, el delegado presidente del CDE del PRI, PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, agradeció la presencia 

de la senadora DÍAZ SALAZAR, pues dijo que de esta manera se fortalece a la militancia para que se continúe 
trabajando en unidad y cohesión a favor de la agenda de Peña Nieto. Indicó que las prioridades del PRI en 

Puebla, son el respaldo total a las reformas que se impulsan desde la Presidencia de la República, por lo que 
hizo un llamado a dejar a un lado los intereses personales para buscar la legitimidad entre los ciudadanos de 
las acciones que mejorarán a país. 
NÉSTOR GORDILLO: MODIFICAR LEY MIGRATORIA 
En el marco de la Sesión Ordinaria en la Cámara de Diputados el grupo parlamentario del PAN, propuso una 
modificación a la Ley Nacional de Migración, a través de su diputado federal, Néstor Gordillo. En su intervención 
en la tribuna el legislador señaló las obligaciones de los deudores alimentarios con los niños y con las niñas, 

que consiste en impedir que las personas que se encuentran en mora por más de 60 días, salgan de territorio 
nacional, hasta en tanto no cubran el total de su adeudo. De ésta manera, se estaría salvaguardando el 
derecho humano a la alimentación y en consecuencia, el derecho humano a la vida. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5903 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
No cabe duda que algunos se van tanto a los extremos que casi los tocan. Es el caso de la panista “crítica” 
Violeta Lagunes, que en su foto de perfil de twitter sale muy sonriente al lado de Enrique Peña Nieto. ¿Ya 
habrán visto la imagen sus compañeros de partido? ¿qué opinión tendrán de la ultra panista, o bueno de la 

panista? Ya se escuchan voces diciendo que ahí se ve para quien trabaja y por qué tantas críticas hacia su 
partido y tanta inconformidad, ¿será que su corazoncito late para otro lado? ¿sus correligionarios no le 
recomendarán, de cuates, cambiar de a perdis la foto? O es que quizá dentro de poco hace cambios profundos 
en su camino.  

Primero el miércoles Cárdenas con Lalo Rivera y Leonor Popóctal que apresurada lo llevaba al Palacio para 
entregarle la Cédula Real, ahora Violeta Lagunes. Los extremos se tocan y hasta conviven. 
En otros tiempos hacerle preguntas a Juan Carlos Lastiri no era cosa perdida porque siempre había respuesta 

pero parece que el ex dirigente estatal priísta prefiere cambiar la táctica y ahora no tiene comentarios sobre lo 
que ocurre en la vida interna del partido que alguna vez dirigió. A Lastiri le preguntaron sobre la salida de 
algunos diputados de la bancada del PRI en el Congreso de Puebla y de algunos que ya quieren regresar, pero 
decidió no hacer pronunciamiento alguno y dijo que no tenía opinión sobre el tema ya que su política es sobre 
política social y no política partidista, que quien tenía que resolverlo era el presidente del partido, o sea Pablo 
Fernández del Campo (él ¿no?), es cierto, quien decide al final es Fernández del Campo pero no hay que 
exagerar, que un punto de vista de Lastiri es válido y quizá hasta necesario para darle pistas al actual dirigente 

local del tricolor. 
Ahora resulta que había varias anomalías en la gasera que explotó el pasado martes y nadie actuaba, al menos 
así lo dio a conocer la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Vanessa Barahona, la 
empresa de razón social Gas Pronto S.A. de C.V. será sancionada pues en una inspección se detectaron diversas 

irregularidades y violaciones a diversas normas mexicanas en materia de seguridad e higiene, imagínese usted 
que en la última inspección se fincaron 15 observaciones en dichos aspectos; además de que se detectaron 

anomalías en las condiciones generales de trabajo, previsión y adiestramiento. 
Vanessa Barahona dijo estar a la espera del peritaje que realizan especialistas de la Secretaría de Energía a fin 
de fijar la multa respectiva, la cual, podría ser de hasta 5 mil días de salarios mínimos; es decir, 305 mil pesos 
aproximadamente. Nada, de verdad nada para una empresa como es, sobre todo si se compara con el accidente 
que provocó o las muertes que dejó.  
Por su parte el dirigente de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, 
aseguró que los 80 trabajadores que laboraban en la gasera serán reubicados en otras estaciones que la misma 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5903
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compañía tiene en Acajete y Tehuacán. 
http://www.ngpuebla.com/node/64629#.UmEddXDTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Elecciones y el fin de los “ismos” en la BUAP 
Alfonso Esparza Ortiz fue puesto a prueba por Ricardo Paredes. Y el resultado ya se conoce: ha 

declinado su candidatura y no repetirá en la Facultad de Administración. 
Su repetición estaba pactada; faltó a los acuerdos, incumplió, se alebrestó y se le apareció el chamuco. 
La cuna del agüerismo, Administración, ha perdido ese sello que la caracterizaba. 
El camino ha quedado libre para la maestra Lilia Vázquez Martínez, quien hasta ahora ha logrado quitarse 
esa etiqueta y convencer a quienes deciden candidaturas. 
Destaca por haber acompañado a Ricardo Paredes, desde agosto de 2011, en la secretaría académica 

de la Facultad y haber sido regidora en el cabildo encabezado por Blanca Alcalá. 
Tiene maestría en administración de pequeñas y medianas empresas. Es profesora en la Facultad de 
Administración desde hace 15 años. 
Su llegada anuncia la transición hacia el fin del agüerismo en esa que fue la Facultad en la cual se formó el 
ex rector. 
Recibió el beneplácito de la nueva dirección de la BUAP. 
Y todo por las pendejadas de Paredes. 

Ahora la Facultad de Derecho se ha dividido. De acuerdo a versiones de otros tres candidatos, 
Guillermo Nares intenta prolongar el narismo con un sucesor a modo y aprobado por él. 
Carlos Antonio Moreno Sánchez ha sido acusado por Fernando Javier Andraca Huerta, José Francisco 
Ávila Caso y José Pablo Castillo, de utilizar la estructura institucional de la Facultad de Derecho, para 
promocionarse y presionar a alumnos y profesores de votar por él. 
Y que cuenta con el aval, simpatía y apoyo de Guillermo Nares Rodríguez. 
Y lo mismo que en Administración, que desayunos, comidas, borracheras, presiones, chantajes, sirven para 

comprar y/o intimidar a quienes votan. 
Los viejos recursos. 
La añeja Universidad. 
Al parecer, la tendencia es acabar con los ismos. 
Por lo pronto, a nivel de unidades académicas, el agüerismo y el narismo se encuentran en la lona. 
http://www.poblanerias.com/2013/10/elecciones-y-el-fin-de-los-ismos-en-la-buap/ 

 

http://www.ngpuebla.com/node/64629#.UmEddXDTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/10/elecciones-y-el-fin-de-los-ismos-en-la-buap/

